
Le directeur du Centre national
d'études et d'analyses de la
population et du développe-

ment  (CENEAP), et représen-
tant du ministre de l'Intérieur,
Mustapha Haddam a mis en

exergue les principes de la
diplomatie de l’Algérie envers
la communauté internationale

basée sur le non-alignement en
considérant tous les acteurs

comme ses partenaires.

D ans son intervention, lors d’une
conférence sous le thème « Le Japon
après la seconde guerre mondiale »,

de laquelle l'expérience japonaise en matière
de développement a été présentée, organi-
sée jeudi par  l'École nationale d'administra-
tion (ENA) et l'Agence japonaise de coopéra-
tion internationale (JICA), Haddam a indiqué
: «  notre pays joue un rôle pivot et a fait le
choix du non-alignement en considérant
tous les acteurs de la communauté interna-
tionale comme ses partenaires. Un partena-
riat qui ne peut se faire que conformément
aux règles régissant les relations internatio-
nales inscrites dans la Charte des Nations
unies, comme le respect mutuel, la non-ingé-
rence et le règlement des différends par la
voie diplomatique». Tout en relevant égale-
ment que l'Algérie est un pays « exportateur
de la paix ».  Pour sa part, le directeur général
de l'ENA, Abdelmalik Mezhouda, a loué les
relations historiques qui unissent l'Algérie et
le Japon et s'est réjoui du fait que la première
session de la « JICA Chair » organisée à Alger
est à même de jeter la lumière sur « l'une des
plus importantes expériences de développe-
ment dans le monde ». 

De son côté, le professeur en politique
internationale à l'Université de Hitotsubashi
à  Tokyo, Fukutomi Mitsuhisa a fait une pré-
sentation devant les étudiants de l'ENA sous
le thème «  Le Japon, du lendemain de la
Seconde guerre mondiale  au début des
années 2020 : la stratégie économique et la
politique internationale du Japon ». Le confé-
rencier, dont la présentation s'est déclinée en

deux parties, que sont « l'économie et la stra-
tégie diplomatique du Japon après 1945 » et
« la stratégie géopolitique du Japon à l'ère de
l'hégémonie américano-chinoise  »,  est
notamment revenu sur les nombreux atouts
dont dispose l'Algérie. A cet égard, il a mis en
valeur «le train de succès de l'Algérie  »
démontré par plusieurs classements interna-
tionaux. Il a rappelé, à titre d'exemple, que le
Programme alimentaire mondial (PAM) des
Nations unies a classé  l'Algérie première en
Afrique en matière de sécurité alimentaire. Il
a, entre autres, indiqué que le site web amé-
ricain Insider, dédié à  l'information écono-
mique, a souligné dans sa présentation de
l'Algérie «les opportunités commerciales pro-
fitables aux investisseurs  » qu'offre le
pays,  notamment «avec les lois récentes
encourageant les investissements  étran-
gers », tout en mettant l'accent sur un autre
rapport selon lequel les  prix d'internet en
Algérie sont les moins chers en Afrique et
dans le monde  arabe. Sur le plan politique,
Fukutomi Mitsuhisa a souligné que le Japon
avait  beaucoup à apprendre de la politique
de non-alignement de l'Algérie dont les prin-
cipes cardinaux sont également basés sur la
non-ingérence dans les affaires internes des
pays et le règlement des conflits par les
voies  pacifiques.  Pour rappel, cette confé-
rence, qui s'inscrit dans le cadre de la premiè-
re session de la « JICA Chair » (programme
d'études japonaises), vise à développer les

connaissances des futurs leaders dans les
pays en développement, en partageant l'his-
toire et l'expérience de développement du
Japon, à travers des cours organisés dans des
universités et institutions de ces pays. Ont
pris part à cet évènement, l'ambassadeur du
Japon en Algérie, Akira Kono, le directeur
général de l'ENA, 

Sarah O.
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ELLE SE POURSUIVRA 
JUSQU'À LA FIN DE L'ÉTÉ
Campagne 
nationale 
anti-canicule 
L a ministre de la Solidarité nationale, de

la Famille et de la Condition de la
femme, Kaouter Krikou a donné, jeudi au
niveau de la forêt de Bouchaoui (Alger), le
coup d'envoi de la campagne nationale de
sensibilisation aux risques de la canicule et
de l'insolation en direction des personnes
âgées et des malades chroniques. Cette
campagne de sensibilisation qui touche,
dans un premier temps, la wilaya d'Alger
est organisée en coordination avec le sec-
teur de la santé et la direction générale de
la Protection civile. Elle se poursuivra jus-
qu'à la fin de l'été. 
La ministre a déclaré, à cette occasion, que
toutes les wilayas du pays connaîtront des
caravanes similaires notamment au niveau
des zones éloignées et reculées en vue de
donner les conseils nécessaires à la pré-
vention contre l'insolation, précisant que
ces caravanes sont composées de 275 cel-
lules de solidarité de proximité relevant de
l'Agence de développement social (ADS).
Mme Krikou a salué, par ailleurs, l'initiative
consistant à affecter des espaces à reboi-
ser par les personnes âgées au niveau de
la forêt de Bouchaoui. Le directeur de la
prévention et de la promotion de la santé
au ministère de la Santé, Pr. Djamel Fourar
s'est réjoui de cette campagne et action
de proximité au profit des personnes
âgées et des malades chroniques, rappe-
lant avoir instruit, il y a un mois, au niveau
des unités de la santé, de prendre en
considération le risque du coup de soleil
qui pourrait toucher les personnes âgées.
Le chargé de l'information auprès de la
direction générale de la Protection civile,
le commandant Rabah Ben Mahieddine a
donné, pour sa part, des explications
détaillées sur la prévention de l'insolation,
assurant que la Protection civile veille à
effectuer des actions de sensibilisation à
travers le territoire national sur les
mesures de prévention au niveau des
camps d'été et des universités d'été. Un
exercice de simulation a été effectué par
un ambulancier relevant des services de la
Protection civile sur la manière de sauver
une personne victime de coup de soleil.

M. Seghilani

PALESTINE
L’Algérie condamne
fermement 
la barbarie sioniste 

L'Algérie a condamné, jeudi « dans les
termes les plus forts », les agressions bar-
bares répétées et les actes
d’intimidation auxquels s’adonnent les
colons sionistes contre les citoyens palesti-
niens sans défense, indique un communi-
qué du ministère des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à l’étran-
ger. L’Algérie condamne dans les termes
les plus forts les agressions barbares répé-
tées et les actes d’intimidation auxquels
s’adonnent les colons sionistes, encoura-
gés et protégés par les autorités de l’occu-
pation sionistes, contre les citoyens pales-
tiniens sans défense, faisant plusieurs vic-
times innocentes et détruisant leurs biens.
Elle demande l’arrêt immédiat de ces actes
odieux qui constituent une violation fla-
grante et répétée de toutes les lois et les
règles du droit international. « Renouve-
lant son appel à la communauté interna-
tionale d’assumer ses pleines responsabili-
tés pour mettre un terme à la spirale de
violence sanglante et les agressions contre
les Palestiniens et leurs biens, l’Algérie
réitère son entière solidarité et sa position
de principe soutenant le peuple palesti-
nien pour le recouvrement de tous ses
droits légitimes et inaliénables, en tête
desquels l’établissement de son État indé-
pendant avec El-Qods-Est pour capitale. 

M. S.

LE DIPLOMATE ESPAGNOL
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Ahmed Attaf : « l'initiative de médiation entre la Russie et l'Ukraine est une offre pour établir la paix entre
deux pays amis de l'Algérie »

w  Bain de foule pour le président
Tebboune à Oran 

LUTTE CONTRE LES FEUX 
DE FORET 
Des drones 100%
algériens dès cette
année ? 
L e directeur général des forêts (DGF),

Djamel Touahria, a fait savoir qu’un
plan en cours avec le Centre des techno-
logies industrielles relevant du ministère
de l’Enseignement supérieur, pour
mettre en œuvre une expérience de
drones de grande taille équipés à 100%
d’applications algériennes.
Le plan en cours vise à mettre en place
une expérience de drones de grande
taille équipés à 100% d’applications
algériennes à partir de 2023. L’idée est
d’utiliser des drones pour surveiller les
forêts algériennes et prévenir les incen-
dies. Les drones seront équipés de camé-
ras infrarouges pour détecter les foyers
d’incendie et de pulvérisateurs pour
éteindre les flammes. Le directeur géné-
ral des forêts a souligné que l’utilisation
des drones est une solution innovante
pour la protection des forêts algériennes.
Il a déclaré à la Radio nationale que ses
services avaient préparé une série de
mesures pour contenir les incendies de
forêt de manière très rapide, sur 43 000
kilomètres de sentiers forestiers natio-
naux. En outre, une stratégie préventive
est mise en œuvre en coordination avec
l’Armée nationale populaire, la Gendar-
merie nationale et la Protection civile.
Cette stratégie repose sur la mobilisation
de tous les moyens humains et matériels
pour une intervention rapide et l’extinc-
tion des incendies en cas de déclenche-
ment, en formant des équipes mobiles
composées de différents secteurs.
Touahria a également appelé à la sensi-
bilisation des citoyens aux méthodes
appropriées pour faire face aux incen-
dies. En même temps, des efforts sont
déployés pour préparer un bulletin
météorologique pour les forêts en coor-
dination avec l’Office national de la
météorologie.

S. O.
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COMITÉ ARABE
DU SCOUTISME 

Le bouclier
d’honneur
décerné au
président
Tebboune 

L e Comité arabe du scoutis-
me (CAS) a décerné au pré-

sident de la République,
Abdelmadjid Tebboune, le
Bouclier du scoutisme, en
reconnaissance de son soutien
à ce mouvement. Ce Bouclier
d'honneur, décerné à l'occa-
sion de la 13e conférence des
Scouts  musulmans algériens
(SMA), organisée jeudi sous le
haut patronage du Président
de  la République, a été reçu,
en son nom, par la ministre de
la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la
femme, Kaouthar Krikou, la
ministre de la Culture et des
Arts, Soraya Mouloudji, la
ministre de l'Environnement et
des Énergies renouvelables,
Fazia Dahleb et la ministre  de
la Numérisation et des Statis-
tiques, Meriem Benmouloud.
Dans une allocution pronon-
cée à cette occasion, le prési-
dent du CAS,  Abdullah Al-
Turaiji, a salué les efforts du
président de la République
dans  différents domaines,
aussi bien au niveau régional
qu'international,  affirmant
que le président Tebboune
œuvre avec dévouement, en
tant que  personnalité arabe, à
instaurer la stabilité et à rap-
procher les points de vues, à
l'image de ses efforts pour la
résolution de la crise en Ukrai-
ne et sa contribution au retour
de la Syrie au sein de la Ligue
des États arabes. Le Comman-
dant des scouts arabes s'est
également félicité de l'intérêt
accordé par le président Teb-
boune aux scouts en tant que
partenaire,  insufflant ainsi à ce
mouvement une plus grande
dynamique. 

Ania Nch 

COUPE D'ALGÉRIE 

Le président Tebboune s’offre
un bain de foule à Oran 

L’ALGÉRIE AU CONSEIL DE SÉCURITÉ 

Le président Tebboune reçoit
les félicitations de Guterres 

Le président de la
République,

Abdelmadjid Tebboune,
a honoré, par sa

présence, la finale de
la 56e édition de la

Coupe d’Algérie,
remportée, jeudi soir,

par l’ASO Chlef devant
le CR Belouizdad (2-1
a.p.) au stade Miloud

Hadefi d’Oran.

C ’ est la première fois
depuis son investiture
à la tête de la Répu-

blique que le président Tebbou-
ne supervise une finale de la
Coupe d’Algérie, après que cette
épreuve ait été interrompue pen-
dant près de trois années à cause
de la crise sanitaire mondiale.

Arrivé au nouveau bijou du sport
algérien dans la capitale de
l’Ouest du pays peu avant le
début de la partie, le président de
la République a eu droit à un
accueil chaleureux de la part des
supporters des deux équipes pré-

sents en force dans les tribunes. Il
s’est directement dirigé vers le
rectangle vert pour saluer, un par
un, les joueurs des deux camps,
ainsi que les officiels de la partie.
Un geste qui a eu pour effet de
stimuler les joueurs sur le terrain,

car la présence du chef de l’État a
davantage motivé les 22 acteurs
sur le plan psychologique. Après
un long suspense ayant duré 120
minutes, ‘’Dame coupe’’ a choisi
les Chélifiens qui s’offrent ce tro-
phée pour la deuxième fois dans
l’histoire du club. Le capitaine de
cette formation, Boussaïd, est
d’ailleurs allé récupérer la coupe
des mains du président de la
République, qui avait, aupara-
vant, attribué des médailles aux
22 acteurs, ainsi qu’aux officiels
de la partie, tout en prenant des
photos avec chacun d’eux pour
immortaliser l’évènement.

Dans la foulée, une photo a
fait le buzz sur les réseaux
sociaux, celle de la petite fille du
joueur de l’ASO, Zenasni, qui a
embrassé le front du chef de
l’État d’une manière spontanée.
Une belle image sur laquelle s’est
terminée la fête du football algé-
rien.

Hakim S.

L ’ élection de notre pays au Conseil
de sécurité de l’ONU atteste  des
«  efforts   qu’elle a consentis en

faveur de la paix et de la sécurité dans la
région et au niveau international ».

Le secrétaire général de l’ONU, Antonio
Guterres, a fait part dans une lettre adressée
au Président de la République, Abdelmadjid
Tebboune, de ses chaleureuses félicitations
à l’occasion de l’élection de l’Algérie au
Conseil de sécurité au titre de la période
2024-2025, indique jeudi un communiqué
de la présidence de la République.

"Dans une lettre adressée au Président
de la République, M. Abdelmadjid Tebbou-
ne, le Secrétaire général de l’ONU, M. Anto-
nio Guterres, a fait part de ses chaleureuses
félicitations à l’occasion de l’élection de l’Al-

gérie au Conseil de sécurité au titre de la
période 2024-2025", lit-on dans le commu-
niqué. Dans sa lettre, Antonio Guterres a
souligné que "cette distinction témoigne
des efforts importants consentis par l’Algé-
rie en faveur de la paix et de la sécurité dans
la région et au niveau international". Tout
en remerciant le président de la Répu-
blique, "pour le fort engagement qu’il a
exprimé, dans ses échanges précédents
avec lui, en faveur de la coopération inter-
nationale et de la résolution pacifique des
différends", le Secrétaire général a ajouté
"qu’au moment où votre pays s’apprête à
assumer ce nouveau rôle important, je salue
l’attachement continu de l’Algérie aux prin-
cipes et valeurs de la Charte des Nations
unies, ainsi que son engagement profond et

sans relâche en faveur du multilatéralisme",
ajoute le communiqué. "Je n'ai aucun doute
que vos efforts pour un monde plus paci-
fique contribueront à la formulation de
réponses efficaces et à la mise en œuvre
d’actions concrètes à même de faire face
aux défis complexes auxquels nous sommes
confrontés", conclut-il.

La lettre du SG de l'ONU intervient après
le message que lui a adressé Abdelmadjid
Tebboune dans lequel il a défini les grandes
lignes des principales priorités de l’Algérie
au sein du Conseil de sécurité et après la
disposition du président de la République à
entreprendre des efforts de médiation dans
le conflit en Ukraine, précise le communi-
qué.

Sarah O.

L e président du Conseil de
la nation, Salah Goudjil, a
réagi, jeudi à Alger, aux

propos provocateurs de la
ministre française de l’Europe et
des Affaires étrangères, Catheri-
ne Colonna qui, a qualifié « d’une
autre époque », le rétablissement
de l’hymne national algérien
dans son intégralité en y réintro-
duisant le troisième couplet
citant la France. Dans sa réponse,
le président de la Chambre haute
du Parlement, a tenu à rappeler,
que la lutte armée pour l’indé-
pendance du pays était dirigée
contre "l'occupation française,
tout en faisant la distinction
entre l'occupant français et le
peuple français", et que l'occupa-
tion de l'Algérie ne ressemble à
aucune autre forme d'occupa-
tion, car, explique-t-il, il s'agit en
fait d'"une colonisation de peu-
plement et d'extermination de
tout un peuple". Goudjil a déplo-
ré, le fait que certains parmi les
milieux français n'avaient pas

compris cela, affirmant que les
«  résidus de l'ancien occupant
sont toujours là, et sont arrivés
jusqu'à s'en prendre à l'hymne
national (Kassaman). » Il a rappe-
lé, dans ce contexte, que l’indé-
pendance de l’Algérie «  n'était
pas chose aisée et le mérite
revient aux vaillants moudjahidi-
ne et chouhada ayant mené la
Glorieuse Guerre, loin d'un quel-
conque leadership, avec pour
seul leitmotiv: Par le peuple et
Pour le peuple  », estimant que
l’histoire de l’Algérie ne peut être
écrite par d'autres, car, dit-il,  c'est
les Algériens et eux seuls  qui ont
connu la colonisation et, par
conséquent, «  c'est à eux d'en
consigner les faits  ». «  C'est eux
qui ont rédigé la Proclamation du
1er Novembre 1954 qui est tou-
jours de mise", a mis en avant le
président de la Chambre haute
du Parlement. Pour le président
du Sénat, la visite du président
de la République, Abdelmadjid
Tebboune, en Russie, est une fier-

té pour les Algériens, et les rela-
tions internationales ne sont pas
des choses faciles. «  C'est un
autre test qui montre que l'Algé-
rie est respectueuse et tient sa
parole. C'est quelque chose que
beaucoup n'aiment pas, et nous
avons vu les réactions du colo-
nialisme ancien, nouveau et
renouvelé, et nous le répétons
depuis le début », a-t-il souligné. 

Le président du Conseil de la
nation a indiqué, dans le même
ordre d’idées, que  "l'Algérie tend
la main à tous les pays", et qu’elle
est  l'un des fondateurs du Mou-
vement des Non-alignés depuis
la Conférence de Bandung en
1955. Une voie, dit-t-il, à laquelle
l’Algérie tient toujours ce qui
l'habilite, dit -t-il,  à «  assurer la
médiation entre la Russie et
l'Ukraine ».

Les engagements du
Président sont

« novembristes »
S’agissant de la stabilité dont

jouit à présent l’Algérie depuis
l’arrivée du président Tebboune,
le président du Sénat, a affirmé,
qu’elle constitue une source de
fierté pour le pays, saluant, à l’oc-
casion, le rôle de l'Armée natio-
nale populaire (ANP), digne héri-
tière de l'Armée de libération
nationale (ALN), dans "la protec-
tion du pays et la préservation de
sa stabilité", la qualifiant de "véri-
table fierté pour l'Algérie qui a
une telle armée".

Tout en qualifiant «  d’histo-
rique », l’étape  franchie par l'Al-
gérie ces trois dernières années,
le président du Conseil de la
nation, a assuré que tous "Les
acquis réalisés par l'Algérie  »
durant cette période, «   ont été
remportés en toute liberté et
souveraineté »,  soulignant que le
pays n'a actuellement aucune
dette extérieure et n'est dépen-
dant d'aucune institution finan-
cière internationale, ce qui
constitue, aux yeux du président
du Sénat, une «   véritable indé-

pendance » préservée par le pré-
sident de la République.

Il a souligné, en outre, que
tous les engagements du prési-
dent  Tebboune, "qui ont été
concrétisés sur le terrain, sont
imprégnés de la Proclamation du
1er Novembre 1954"et que le
référendum sur la Constitution
de 2020 avait eu lieu, lui aussi, le
1er Novembre 2020.

Il convient de rappeler que
dans une interview exclusive
accordée mardi à l’agence ita-
lienne "Agenzia Nova", le
ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à
l'étranger, Ahmed   Attaf qui se
trouvait alors en Italie dans le
cadre de sa tournée européenne,
s’est dit « étonné par le fait que la
ministre française des Affaires
étrangères ait cru pouvoir expri-
mer une opinion sur l'hymne
national algérien », estimant que
le propos relève plutôt de l’op-
portunisme politique. 

Brahim O.

SALAH GOUDJIL RÉAGIT À LA CAMPAGNE ANTI-KASSAMAN 

« Les résidus de l'ancien occupant sont toujours là » 
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L’Algérie
a demandé

un statut
d’observateur

L e ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté

nationale à l’étranger, Ahmed Attaf,
a fait savoir, dans un entretien
accordé à l’agence italienne Nova,
que l’Algérie a demandé à devenir
un pays observateur dans le cadre
de l’Organisation de coopération
de Shanghai (OCS). « Dans la lectu-
re stratégique du président de la
République, Abdelmajid Tebboune,
un centre de gravité s’est formé en
Asie centrale. Afin de Préserver et
de défendre les intérêts nationaux
de notre pays, le président a donc
significativement orienté la diplo-
matie algérienne vers cette région
du monde », a expliqué Ahmed
Attaf. « Nous avons exprimé notre
intention de rejoindre les BRICS
(Brésil, Russie, Inde, Chine et
Afrique du Sud) et attendons avec
impatience le sommet qui se tien-
dra en Afrique du Sud en août.
Nous avons été informés que des
décisions sur les critères d’adhésion
seront prises à cette occasion. Nous
attendons ces décisions», a déclaré
le ministre, ajoutant que l’Algérie
entend contribuer au capital de la
New Development BRICS Bank.
Devant le Forum économique
international de Saint-Pétersbourg
(plus de 17.000 participants repré-
sentant près de 130 pays), le prési-
dent Tebboune a réaffirmé la déter-
mination de l'Algérie à rejoindre les
BRICS, "dans les plus brefs délais",
pour pouvoir "libérer son économie
de certaines pressions". Dans le
même esprit, le président Tebbou-
ne s’est déclaré favorable à une
monnaie arabe unifiée. Il a formulé
le souhait de parvenir à des déci-
sions dans ce cadre. L’Organisation
de la coopération de Shanghaï
(OCS) est une organisation inter-
gouvernementale eurasienne à
vocation politique, économique et
sécuritaire, qui a été créée en 2001
pour succéder au « Groupe de
Shanghaï » créé en 1996. L’OSC
comprenait à l’origine la Chine et la
Russie ainsi que le Kazakhstan, le
Kirghizstan, le Tadjikistan et l’Ouz-
békistan. Elle s’est progressivement
élargie à l’Inde, au Pakistan et à
l’Iran (ce dernier pays a eu le statut
d’observateur en 2005, puis a signé
un protocole d’accord en 2022
pour obtenir le statut de membre
permanent qu’il devrait acquérir
cette année). Trois autres pays dis-
posent du statut d'observateur (la
Biélorussie, la Mongolie, l’Afghanis-
tan), alors que plusieurs pays sont
partenaires du dialogue de l’OCS
(l’Azerbaïdjan, l’Arménie, l’Égypte,
le Cambodge, le Qatar, le Népal,
l’Arabie saoudite, la Turquie, le Sri
Lanka, Bahreïn, Koweït et Émirats
arabes unis).

L’OCS a gagné en importance en
regroupant environ 40 % de la
population de la planète et un tiers
de la production économique mon-
diale. Elle est une plateforme essen-
tielle pour la coopération en Asie.
L’OCS se réclame de « l’esprit de
Shanghaï » qui   insiste sur l’instau-
ration d’une confiance mutuelle, le
bon voisinage entre ses membres
et la non-ingérence dans leurs
affaires intérieures.   De nombreux
pays arabes ont exprimé leur
volonté de s’associer à l’OCS. 

M. R.

CONFLIT RUSSO-UKRAINIEN 

La médiation algérienne
confirmée à Berlin 

Au terme d'une tournée
européenne (Italie,
Serbie, Allemagne)

effectuée sur instruction
du président

Abdelmadjid Tebboune,
le ministre des Affaires

étrangères et de la
Communauté nationale à
l'étranger, Ahmed Attaf,
est arrivé, jeudi à Berlin,
pour une visite de travail
en République fédérale

d'Allemagne.

H i er, il a rencontré le
vice-chancelier alle-
mand et ministre de

l'Économie et de la Protection
du climat, Robert Habeck.
Ahmed Ataf a invité le vice-
chancelier allemand, Robert
Habeck, à effectuer une visite
officielle en Algérie, ce dernier
s'est félicité de l'invitation qui
sera concrétisée au début de
l'année prochaine. Les entre-
tiens ont porté sur les relations
de partenariat économique et
les perspectives qui s'offrent
pour les renforcer, notamment
dans le cadre des nouveaux
projets que les deux pays aspi-
rent à incarner dans le domai-
ne des énergies renouvelables
et de l'hydrogène vert. Dans ce
contexte, le chef de la diploma-
tie algérienne s'est félicité de la
conclusion d'un accord entre
l'Allemagne, l'Autriche et l'Italie
sur le projet de corridor SudH2.
Une étape qui ouvre la voie à
un accord plus large au sein de
l'Union européenne en faveur
de ce projet qui vise à couvrir
10% des besoins énergétiques
de l'Europe. Jeudi, Ahmed Attaf
a coprésidé avec son homo-
logue allemande, Annalena
Baerbock, une séance de travail
lors de laquelle ont été passés
en revue l'état et les perspec-
tives du partenariat algéro-alle-

mand, ainsi que les dossiers
régionaux et internationaux
d'intérêt communs. Les deux
ministres ont réaffirmé leur
engagement à renforcer la
concertation et la coordination
autour de la situation dans la
région sahélo-saharienne, en
évoquant le processus de paix
et de réconciliation au Mali,
ainsi que de la crise en Ukraine
à la lumière de l'initiative de
médiation algérienne "en vue
de contribuer aux efforts inter-
nationaux visant à favoriser
une solution pacifique et
durable qui mettra un terme au
conflit et permettra de remé-
dier à ses conséquences et
retombées". Dans le cadre de
cette visite, Ahmed Attaf a ren-
contré des représentants de la
communauté algérienne éta-
blie en Allemagne.

« L’ALgérie œuvre pour
LA pAix entre deux pAys

Amis »
Ahmed Attaf, a réaffirmé la

volonté de l’Algérie de servir de
médiateur entre la Russie et
l'Ukraine. "L'initiative de
médiation entre la Russie et
l'Ukraine est une offre pour éta-

blir la paix entre deux pays
amis de l'Algérie", a déclaré
Ahmed Attaf lors de la confé-
rence de presse tenue à Berlin
avec son homologue alleman-
de, Annalina Baerbock. Il a sou-
ligné que le président Abdel-
madjid Tebboune "n'a pris le
feu vert de personne pour lan-
cer l'initiative de paix entre
Moscou et Kiev, et que cela est
venu de son plein gré pour
contribuer à la paix et à la
réconciliation entre deux pays
amis de l'Algérie". Ahmed Attaf
qui a rappelé que le président
russe Vladimir Poutine a accep-
té l’offre de médiation de l’Al-
gérie, a dit espérer qu'elle rece-
vrait l'approbation de la partie
ukrainienne. Il a fait savoir que
"l'objectif de l'Algérie aujour-
d'hui est de construire un pont
de confiance", soulignant que
le processus est toujours en
cours concernant l'initiative
algérienne de médiation. À ce
propos, lors d’une interview
accordée à la chaîne d'informa-
tion "Al-Jazeera", à une ques-
tion sur la possibilité pour l'Al-
gérie de jouer un rôle de
médiation entre la Russie et
l'Ukraine, le président Tebbou-

ne avait déclaré qu'"elle est
qualifiée pour le faire, étant
parmi les pays ayant suffisam-
ment de crédibilité pour être
médiateur dans de nombreux
conflits, même ceux qui ne
concernent pas le continent
africain". "Nous l'avons fait à
maintes reprises, vu le poids de
la diplomatie algérienne. Il y a
toujours eu un résultat. L'Algé-
rie n'intervient jamais dans une
médiation si elle n'est pas sûre
du résultat", avait-il assuré. Les
observateurs ont noté que, sur
la crise ukrainienne, il y a, de
toute évidence, une divergen-
ce réelle entre l’Algérie et l’Alle-
magne. L’Algérie est un pays
non aligné, qui a adopté une
position de neutralité dans la
crise ukrainienne, l’habilitant à
offrir sa   médiation entre la
Russie (qui l’a acceptée) et
l’Ukraine. Quant aux dirigeants
allemands, ils ont adopté la
position pro-atlantiste de sou-
tien à l’Ukraine, qui est confir-
mée à chaque occasion, bien
que des nuances apparaissent
parfois dans cet alignement de
l’Allemagne sur les États-Unis
et sur l’OTAN. 

M’hamed Rebah
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L e ministre des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à
l'étranger, Ahmed Attaf, a reçu un

appel téléphonique de son frère, le
ministre des Affaires étrangères du Sulta-
nat d'Oman, M. Badr bin Hamad Al Busaidi,
lors duquel il a félicité l'Algérie pour son
élection en qualité de membre non perma-
nent au Conseil de sécurité, indique un
communiqué du ministère. A cette occa-
sion, le ministre Badr bin Hamad Al Busaidi
a présenté ses « chaleureuses félicitations à
l'Algérie pour son élection en tant que
membre non permanent au Conseil de
sécurité, souhaitant plein succès à notre
pays pour son prochain mandat au sein de
cette instance onusienne Axiale », selon le
communiqué. De son côté, Attaf a exprimé
sa « profonde reconnaissance pour le sou-
tien apporté à la candidature de l'Algérie
de la part du Sultanat d'Oman », soulignant

«  les priorités de l'Algérie au Conseil,
notamment la défense des questions et
priorités de la nation arabe, en tête des-
quelles la question palestinienne, ainsi que
la contribution à la résolution des crises
secouant d'autres pays arabes ».  

Également, Attaf a reçu, un appel télé-
phonique de son frère, Son Altesse Cheikh
Abdallah ben Zayed Al Nahyane, ministre
des Affaires étrangères et de la Coopéra-
tion internationale des Emirats arabes unis,
lors duquel il a félicité l'Algérie après son
élection en tant que membre non perma-
nent au Conseil de sécurité. À cette occa-
sion, «  Son Altesse Cheikh Abdallah ben
Zayed Al Nahyane a transmis, en son nom
personnel et au nom de tous les membres
de la famille royale, ses salutations les plus
chaleureuses au président de la Répu-
blique,  Abdelmadjid Tebboune, félicitant
l'Algérie pour son élection en qualité de

membre non permanent au Conseil de
sécurité et souhaitant à notre pays plein
succès dans l'accomplissement de sa futu-
re mission au sein de cette instance onu-
sienne  », précise le communiqué. «  Il a,
également, exprimé la disponibilité de son
pays à partager son expérience, d'autant
que l'Algérie succédera aux Émirats arabes
unis au Conseil de sécurité à partir du 1er
janvier  ».De son côté, le ministre Ahmed
Attaf a exprimé sa « reconnaissance pour le
soutien des Emirats arabes unis à la candi-
dature de l'Algérie », saluant la disponibili-
té des frères émiratis à partager leur riche
expérience acquise au Conseil au cours des
deux dernières années. Il a également sou-
ligné que l'Algérie veillera à être un bon
successeur au Conseil de sécurité en plai-
dant et en défendant les questions et les
priorités de la nation arabe. 

S. O.

L’ALGÉRIE AU CONSEIL DE SÉCURITÉ 

Attaf reçoit des félicitations
de ses homologues des EAU et d’Oman  
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MINISTÈRE DE L’AGRICULTURE

Nouvelles
mesures pour

booster la
production

S’exprimant jeudi à l’APN, le ministre
de l’Agriculture, Abdelhafid Henni, a

annoncé que « plusieurs mesures ont été
prises pour augmenter la production de
céréales et de légumineuses afin de
répondre à la demande nationale et
réduire les importations, tout en se tour-
nant vers l'exportation ». Henni a indiqué
que « cette nouvelle vision adoptée pour
booster la production agricole, toutes
filières confondues, notamment celles
stratégiques, répond aux engagements
du président Tebboune, qui a fait de
l'agriculture un choix stratégique ».
Parmi les mesures adoptées, « le plan
d'urgence de relance de la filière céréales
et légumineuses, qui prévoit la révision à
la hausse du prix d'acquisition des
céréales de plus de 30 %, l'exclusivité
accordée à l'OAIC pour l'importation des
légumineuses, ainsi que l'augmentation
des surfaces dédiées aux céréales de 70
000 hectares par/an à 130 000 hectares
cette année ». En outre, le ministre de
l’Agriculture a évoqué « l’augmentation
du taux de subvention pour les engrais à
50%, la construction de plus de 6.500
puits, la création d'une banque de
semences, le renforcement de la mécani-
sation en autorisant l'importation du
matériel agricole d'occasion et neuf, des-
tiné notamment aux régions du sud,
l'objectif visé est d'atteindre un million
d'hectares irrigués dans le sud d'ici fin
2025 ». Henni a également fait part de
concertations afin d'ouvrir dans la wilaya
de Djelfa 39 zones représentant 3 mil-
lions d’unités fourragères, tout en
accompagnant les éleveurs affectés par
la sécheresse. Concernant les terres agri-
coles relevant du domaine de l’État, le
ministre a déclaré qu’elles ont « connu
une importante dynamique et une valori-
sation notable ces dernières années ».
Sur la disponibilité des viandes rouges,
Henni a indiqué que « plusieurs mesures
ont été prises dans l’élevage bovin, pour
assurer l’approvisionnement du mar-
ché ». Enfin, concernant la hausse des
prix du bétail, à l’approche de l’Aïd El-
Adha, le ministre a expliqué que cette
hausse concerne le bétail commercialisé
par les intermédiaires et les vendeurs
"occasionnels" et non pas par les éle-
veurs, affirmant qu'Alviar proposait des
moutons de l’Aïd, disponibles à partir de
40 000 DA.

H. S. A.

SALON INTERNATIONAL DE LA PHARMACIE ET DE L’INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE "ALPHARMA"

La numérisation pour contrôler
le marché 

Le 2ème salon
international de la
pharmacie et de

l’industrie
pharmaceutique, qui
a ouvert ses portes
mercredi à l’hôtel
Sheraton Annaba,

avec la participation
de 75 exposants, se

poursuivra jusqu’à
aujourd’hui. 

organisé par l’Agence de
communication Nova
Creatis ; cet évènement

a mis en exergue l’importance
de la numérisation dans le sec-
teur de l’industrie pharmaceu-
tique, étant un mécanisme
nécessaire pour contrôler le
marché du médicament et lut-
ter contre le gaspillage et l’uti-
lisation inconsidérée des pro-
duits pharmaceutiques. C’est
ce qu’ont révélé les partici-
pants au salon, lesquels ont
estimé que cela «  implique
tous les acteurs de la chaîne

pharmaceutique, y compris les
gestionnaires, les producteurs
et les distributeurs  ». Le res-
ponsable central au ministère
de l’Industrie et de la Produc-
tion pharmaceutique, chargé
des systèmes informatiques et
de la numérisation, Mehdi
Amrouni, a souligné, à cet
égard, que «  la numérisation
du parcours des médicaments
a permis de clarifier la vision
quant à la disponibilité des
produits pharmaceutiques  »,

ajoutant que « la numérisation
permettra de maîtriser les
mécanismes du marché phar-
maceutique, d’imposer la
transparence dans la défini-
tion et la réalisation d’objectifs
liés à la santé, et d’avoir une
vision prospective pour le mar-
ché pharmaceutique ». Dans le
registre de la prescription
médicale, le représentant du
Syndicat national des pharma-
ciens d’officine, Dr. Walid
Ayad, estime que «  la numéri-

sation de l’activité pharmaceu-
tique constitue un processus
très important pour le phar-
macien  », tout en soulignant
que «  la numérisation de l’or-
donnance, qui concerne
autant le médecin traitant que
le patient, permet de rationali-
ser la consommation de médi-
caments et de lutter contre la
consommation inconsidérée
de médicaments classés en
tant que substances psycho-
tropes ».                             H. S. A. 

LE MINISTRE DE L'ÉCONOMIE DE LA CONNAISSANCE, DES START-UP ET DES MICRO-ENTREPRISES FIXE UN OBJECTIF 

Créer  100 000 emplois d'ici deux ans !
Le ministre de l'Économie de la

connaissance, des Start-up et des
Micro-entreprises, Yacine El-Mahdi

Oualid, a confirmé jeudi que son ministère
s'était fixé pour objectif de « créer 100 000
emplois d'ici deux ans, en plus d'augmen-
ter le nombre d'établissements pour pas-
ser de 25 à 45 établissements pour 1 000
habitants au cours de la même période ».
Selon le ministre, l'autre objectif à
atteindre est «  l'augmentation du pour-
centage d'entrepreneurs titulaires d'un
diplôme universitaire, pour passer de 23%
du nombre total de bénéficiaires d'aides
de l'État à 50% au minimum ». Le ministre
a annoncé de « nouvelles procédures pour
l'Agence nationale d'appui au développe-
ment de l'entrepreneuriat (ANADE), en

plus d'annoncer la promulgation de nou-
veaux textes juridiques visant à moderni-
ser la gestion de l'agence », ajoutant que
l'objectif principal de ces mesures est « de
faire passer le secteur de la microentrepri-
se d'une approche sociale qui a duré de
nombreuses années à une économie
durable ». Dans le même contexte, le
ministre a fait part de son encouragement
pour les petites entreprises actives dans le
domaine industriel à entrer dans le domai-
ne de la manutention, notant qu'une
«  carte nationale de la manutention sera
publiée afin d'encourager les opportunités
d'entrer sur les marchés locaux et de
contribuer à réduire la dépendance sur les
importations en valorisant l'industrie loca-
le ».

Le Lancement De La pLateforme
mouqawiL.Dz Le 10 juiLLet

Par ailleurs, le ministre a fourni des
explications et des précisions relatives à la
nouvelle plateforme électronique, "mou-
qawil.dz", qui « sera lancée le 10 juillet, et
qui est considérée comme une base de
données qui fournira toutes les informa-
tions relatives à l'entrepreneuriat en Algé-
rie aux porteurs de projets ». Il a également
expliqué que cette plateforme leur per-
mettra de « se renseigner sur les formules
pour bénéficier de financements et d'aides
de l'État, en plus de fournir des informa-
tions sur la collecte et comment bénéficier
de privilèges dans ce domaine ».

H. S. A.

PERMANENCE DE L'AÏD EL ADHA

52 325 commerçants mobilisés
Le ministre du Commerce et de la Pro-

motion des exportations, Tayeb
Zitouni a annoncé que 52 325 com-

merçants et nombre d'unités de fabrica-
tion des produits alimentaires de large
consommation, seront mobilisés à travers
l'ensemble du territoire national pour
assurer la permanence de l'Aïd El-Adha.
Dans une déclaration à la presse en marge
du Forum sur l'investissement et l'export
«  Algeria Exspo-Invest  », organisé en
marge de la Foire internationale d'Alger
(FIA), Zitouni a indiqué que le ministère a
pris une série de mesures visant à assurer
l'approvisionnement continu du marché
et éviter la pénurie durant les deux jours
de l'Aïd et pendant le weekend qui suit,
précisant que 6 463 boulangeries et 28
984 commerçants activant dans l'alimen-
tation générale, fruits et légumes, seront
mobilisés durant les jours de cette fête
religieuse. Ajoutant que le  programme
des permanences concerne également
143 laiteries et 288 minoteries. Pour Zitou-
ni, près de 183 000 commerçants itiné-
rants veilleront à assurer l'approvisionne-
ment en produits de base, d'autant plus

que la majorité de cette catégorie de com-
merçants activent dans le domaine fruits
et légumes, outre les 39 unités de produc-
tion d'eau minérale qui seront mobilisés à
cet effet.  Le ministre a, en outre, souligné

que 2 356 agents de contrôle ont été
affectés au niveau du territoire national
pour le suivi de la mise en œuvre du pro-
gramme des permanences élaboré à cet
égard. Le premier responsable du secteur

a, par ailleurs, exprimé sa satisfaction du
taux (98%) de respect par les commer-
çants du programme des permanences
durant l'Aïd El Fitr.

Sarah O.

FORMATION PROFESSIONNELLE

Vers la création de clubs de créativité
et d'innovation

Dans une allocution prononcée jeudi  à la clôture de la 3e
édition du Salon  national de l'innovation dans la forma-
tion et l'enseignement  professionnels, le ministre du sec-

teur, Yacine Merabi,  a fait savoir que le secteur visait, à travers
l'organisation de cet évènement, à encourager les idées inno-
vantes à même de créer de la richesse et de favoriser le dévelop-
pement durable sur lequel mise l'économie nationale, mais aussi
à renforcer les opportunités  d'acquisition des aptitudes tech-
niques et professionnelles nécessaires pour répondre aux besoins
de l'économie nationale. Le nombre de projets présentés s'élève
à une centaine dans des domaines  prioritaires tels que les nou-
velles technologies, le numérique et l'intelligence artificielle,
l'agriculture, les métiers de l'eau, l'électricité, l’électronique, les
énergies renouvelables,  l’agroalimentaire, le tourisme et  l'hôtel-
lerie, a précisé Merabi. À cette occasion, le ministre a annoncé le

lancement de la création de clubs de créativité et d'innovation à
travers les différents établissements  du secteur, qui constitue-
ront, a-t-il dit, une base solide pour renforcer les opportunités
d'acquisition des aptitudes, appuyer les politiques d'emploi,
encourager l'entrepreneuriat et permettre la concrétisation des
idées innovantes en activités économiques. Ouvert mardi dernier,
le 3e Salon national de l'innovation a permis de  présenter des
maquettes de projets réalisées par des stagiaires du secteur de la
Formation professionnelle de plusieurs wilayas. Il s’agissait de
créer des espaces de rencontres entre les porteurs de projets et
les entreprises économiques et de valoriser les efforts des établis-
sements de formation professionnelle qui offrent aux stagiaires
des aptitudes à la pointe des avancées technologiques et tech-
niques. 

Ania Nch 
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Naâma séduit

les entreprises 
La wilaya de Naâma dispose d’atouts

naturels considérables, par son foncier
industriel, ses vastes terres agricoles
exploitables et son énorme cheptel, des
facteurs qui ont encouragé les opérateurs
économiques à vouloir y investir et déve-
lopper leurs secteurs respectifs, augurant
ainsi d’un avenir prospère dans cette
région. En outre, la wilaya est caractérisée
par une abondance en eau susceptible de
lui conférer un statut de pôle agricole
d’envergure, ainsi que l'existence de
diverses substances minières pouvant
être mises en valeur à travers l'exploita-
tion et la transformation pour la fabrica-
tion de divers matériaux de construction.
Naama est également considérée comme
une région steppique par excellence, car
son activité économique repose en pre-
mier lieu sur l'élevage, notamment l'éle-
vage ovin, qui représente 92% de l'effec-
tif total de sa ressource animalière. Par
ailleurs, la wilaya regorge de potentialités
touristiques et dispose d’une diversité de
reliefs inouïs représentés par la steppe,
les montagnes et les espaces pré-saha-
riens, à même de contribuer au dévelop-
pement d’une solide industrie du touris-
me et de constituer un atout stratégique
de redynamisation de l’économie locale.
Des opportunités évoquées à l’occasion
d'une rencontre d’information sur les
atouts d'investissement dans cette
wilaya. Parmi les entreprises ayant affiché
leurs souhaits de s’orienter vers cette
région, le groupe pharmaceutique "Sai-
dal", lequel envisage d’y créer une unité
de production, alors que le représentant
d’"Iris Electronique et pneus", et le repré-
sentant de l'opérateur économique "Has-
naoui" de la wilaya de Sidi Bel-Abbés, ont
fait part de leur désir d'investir dans cette
région. Autres potentiels investisseurs,
Boucherif Abdelhamid, spécialisé en
industries de transformation de tomates
industrielles, de fruits de saison et de jus,
qui a émis le vœu de lancer très bientôt
un projet d’investissement dans ce
domaine à Aïn Sefra (Sud de la wilaya de
Naama). Boukelza Chakib, un investisseur
de Tlemcen dans le domaine de la pro-
duction du caroube, a quant à lui fait part
de sa disponibilité à créer une pépinière
de caroubier et sa généralisation aux
exploitations agricoles. De même pour
l’entreprise Mokaddem Moussa de fabri-
cation du polystyrène dans la wilaya de
Saïda, de même qu’un investisseur agri-
cole d'Aïn Defla dans la production de
semences de pomme de terre et un autre
de Tipaza spécialisé dans le tourisme,
l'hôtellerie et la restauration et autres ser-
vices. Pour sa part, le président de la
Chambre nationale d’agriculture, Moha-
med Yazid Hanbali, a mis en exergue l’im-
portance économique que revêt le patri-
moine animalier dans la wilaya de Naama
fournissant les viandes, les peaux, la laine
qui suscitent des investissements ambi-
tieux dans ce domaine dont la création
d’unités de transformation de fourrage,
de développement de l’élevage du bétail
en utilisant des moyens modernes et la
réhabilitation de l’espèce ovine locale
"Deghma". Des engagements qui
devaient donner une dynamique socio-
économique non seulement à Naâma
mais aussi les autres wilayas.

H. S. A.

L’OPÉRATION LANCÉE CE MOIS DE JUILLET  

Le produit algérien en promotion
en Afrique 

Les ambitions
grandissantes de l’Algérie
de devenir dans un avenir

proche un hub
économique pour la

région et sur le continent
africain ne sont plus
perçues comme une

utopie aux yeux de nos
partenaires étrangers, et le
bond économique réalisé
durant ces derniers mois

en est la preuve.

Le déploiement internatio-
nal des banques algé-
riennes, l’ouverture de

structures commerciales algé-
riennes en Afrique du Nord et le
taux d’avancement dans les
projets de la Zone de libre-
échange continentale africaine
(ZLECAF) et la Route transsaha-
rienne, sont des indicateurs qui
démontrent que l’Algérie est en
pleine dynamique écono-
mique. À ce titre, L’exportation
hors hydrocarbures est un des
principaux objectifs que s’est
fixé le Gouvernement algérien
dans les mois futurs.  Profitant
de la tenue du Forum de l'inves-
tissement et de l'exportation
"Algeria Expo-Invest", organisé
en marge de la Foire internatio-
nale d’Alger (FIA), à la SAFEX, le
ministre du Commerce et de la
Promotion des exportations,
Tayeb Zitouni, a annoncé l'ou-

verture durant le mois prochain
d'espaces d'exposition perma-
nents de produits algériens, au
Sénégal et en Mauritanie, une
opération devant concerner
prochainement d'autres pays
de l’Afrique de l’ouest. Pour
Zitouni, cette initiative permet-
tra ainsi aux entreprises algé-
riennes de procéder à la vente
directe et à l'exportation de
leurs produits. Dans ce contex-
te, le ministre a mis en avant le
rôle de la ZLECAf dans l'accrois-
sement des exportations algé-
riennes vers l’Afrique, un mar-
ché de 1,2 milliards d’habitants,
ainsi que l'importance des infra-
structures de base, notamment
la route transsaharienne et le
projet de la route Tindouf-
Zouérate (Mauritanie).  En pré-

vision de la conversion de la
route transsaharienne en un
corridor économique, il sera
procédé "dans les plus brefs
délais" à la création de zones
franches à dimension africaine
en vue de concrétiser l’intégra-
tion continentale et de pro-
mouvoir les échanges commer-
ciaux, a-t-il ajouté. Selon le
ministre, les exportations algé-
riennes hors hydrocarbures
devraient passer de 6,5 milliards
de dollars en 2022 à environ 13
milliards de dollars à la fin de
l'année en cours. Zitouni a ajou-
té que la stratégie économique
de l'Algérie commence à porter
ses fruits à travers son renforce-
ment par une infrastructure
moderne et développée et à la
faveur de la réalisation de plu-

sieurs acquis dans le domaine
économique au cours des trois
dernières années, a relevé M.
Zitouni. Le ministre a cité le pro-
jet de la mine de Gara Djebilet,
celui du phosphate à Tébessa et
le gisement du zinc à Oued
Amizour (Bejaia) pour booster
les exportations de l'Algérie
dans les années à venir. L'Algé-
rie possède un secteur indus-
triel solide et aussi divers que
l'agroalimentaire, le textile, les
équipements électriques et
électroniques et les industries
pétrochimiques, à même de
contribuer à la création de l'em-
ploi et à la diversification de
l'économie algérienne et par-
tant, renforcer la croissance
durable.

Hamid Si Ahmed

SONATRACH

Hakkar inspecte des projets
énergétiques à Skikda

Le P-DG de Sonatrach, Toufik Hakkar, a
inspecté plusieurs projets et installa-
tions du groupe lors de visites sur le

terrain dans les wilayas de Skikda, Annaba
et El-Tarf. Ces visites effectuées, mercredi
et jeudi, ont d’abord conduit M. Hakkar,
qui était accompagné d’une délégation de
cadres dirigeants du groupe, dans la
wilaya de Skikda. En marge de ces visites il
a inspecté le projet d'extension du port
pétrolier sur lequel Sonatrach fonde de
grands espoirs pour augmenter ses capa-
cités de chargement et de déchargement
au niveau du port de Skikda. Les membres
de la délégation se sont enquis du taux
d’avancement des travaux de réalisation
du quai de chargement du gaz naturel
liquéfié (GNL) qui avoisine les 94%, du quai
de chargement des produits pétroliers,
ainsi que des installations du système de
sécurité et d'intervention. Le P-DG de
Sonatrach a ensuite inspecté le projet de
réalisation d'un réservoir de GNL d'une
capacité de 150 000 m3 au niveau de la

zone industrielle de la wilaya. À cet égard,
Hakkar a insisté sur « le nécessaire respect
des délais de livraison de ce projet structu-
rant qui s'inscrit dans le cadre de la straté-
gie du groupe visant à augmenter ses
capacités de commercialisation et à hono-
rer ses engagements internationaux  ». Le
premier responsable du groupe public
s’est ensuite rendu au complexe de liqué-
faction du gaz GL1K, où il a écouté un
exposé détaillé sur la maintenance pério-
dique programmée du complexe, à laquel-
le ont participé de jeunes cadres, techni-
ciens et ingénieurs avec des moyens
locaux. La même journée (mercredi), M.
Hakkar s’est rendu dans la wilaya d’El-Tarf,
où il a inspecté le projet de réalisation
d’une station de dessalement de l’eau de
mer, d’une capacité de production de
300.000 m3/jour, et dont les travaux de
réalisation sont supervisés par des filiales
du groupe Sonatrach, à savoir la Société
algérienne de réalisation de projets indus-
triels (SARPI) et l’Entreprise nationale de

canalisations (ENAC). Dans la wilaya de
Annaba, M. Hakkar a visité, jeudi, le groupe
Asmidal, filiale du groupe Sonatrach, acti-
vant dans l’industrie des engrais et pro-
duits phytosanitaires destinés au dévelop-
pement de l’agriculture. Lors de la visite, le
P-DG de Sonatrach a inspecté l’unité de
stockage et de distribution relevant de la
société Asfertrade, filiale du groupe Asmi-
dal, où il s’est enquis de la préparation de
la prochaine campagne de semis. Au siège
de la Direction générale du groupe Asmi-
dal, M. Hakkar a rencontré les cadres et
dirigeants de la société et de ses filiales.
Dans une allocution prononcée à cette
occasion, M. Hakkar a mis en exergue le
rôle stratégique du groupe Asmidal dans
la création d’une valeur ajoutée, la promo-
tion du développement agricole et le
développement de l’économie nationale,
à travers les projets stratégiques qu’il
compte réaliser, notamment le projet de
phosphate intégré.

M. Seghilani

INVESTISSEMENT DANS LES PROJETS PRODUCTIFS 

Les importateurs appelés à se reconvertir
Outre le devoir assigné au

Gouvernement de sécuri-
ser au maximum les

besoins et les exigences des
citoyens, avec la qualité requise et
des prix compétitifs, le ministre au
Commerce et de la Promotion des
exportations, Tayeb Zitouni, a mis
en avant la nécessité de limiter les
importations et de transformer
l’Algérie, d'un pays importateur
en un pays producteur et exporta-
teur. Dans la période récente,

l’économie algérienne s’est orien-
tée vers l'augmentation des
exportations hors hydrocarbures
et la création d'un modèle écono-
mique basé sur la production, afin
de rationaliser les factures d’im-
portations et promouvoir le pro-
duit local. À cette fin, Zitouni a
invité les importateurs à « investir
dans des projets productifs», et ce,
dès la prochaine année. Tout en
indiquant qu’à partir de 2024, « de
nouvelles mesures seront mises

en place pour l'activité d'importa-
tion », le ministre a expliqué que
les autorités publiques « ont mis
en place toutes les incitations et
les conditions propices pour sou-
tenir et accompagner les opéra-
teurs économiques activant dans
l'importation en vue de favoriser
la production, la fabrication et la
création de richesse ». Une straté-
gie qui s’inscrit dans le cadre de la
moralisation de l'acte écono-
mique, notamment la lutte contre

la surfacturation ou la sous-factu-
ration. À cet égard, Zitouni a souli-
gné que ces pratiques « ont été
bien maîtrisées », grâce à la créa-
tion d'une plateforme numérique
au niveau de l'Agence nationale
de promotion du commerce exté-
rieur (ALGEX). « Je lance un appel
à tous les opérateurs à faire bon
usage de l'argent des Algériens,
car il y a une enquête approfondie
sur chaque facture émise ou
transfert d'argent accepté et

domicilié dans les banques algé-
riennes », a averti le ministre, sou-
lignant que « la loi est claire en
matière de lutte contre ces activi-
tés commerciales illégales ». Et de
conclure que l'Algérie s’est tour-
née vers « l'exportation et la liber-
té du marché, car les produits
algériens sont compétitifs à
l'étranger et peuvent facilement
accéder à tous les marchés inter-
nationaux ».

H. S. A.
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POUR SATISFAIRE SES ALLIÉS SIONISTES, M6 NOMME SON FILS HASSAN CHEF  SUPRÊME DES FAR 

Révolution de palais au Maroc 

LE DIPLOMATE  ESPAGNOL  JORGE DEZCALLAR, ESTIME QUE LE REVIREMENT SUR LE DOSSIER SAHRAOUI EST UNE GRAVE ERREUR 

« Madrid doit traiter fermement
avec Rabat »

SERGUEÏ LAVROV
L’A AFFIRMÉ HIER 

« La Russie
œuvrera pour
que l’Afrique

intègre 
le G20 » 

D ans un avenir proche, avec
le soutien de la Russie,

l’Union africaine fera partie du
Groupe des 20, a déclaré le
ministre russe des Affaires étran-
gères Sergueï Lavrov  en traduc-
tion de la politique de la Fédéra-
tion de Russie, qui prône la répar-
tition des ressources monétaires
en faveur de nouveaux centres
de croissance économique,
notamment du continent afri-
cain. La question de l’intégration
de l’Union africaine (UA) au sein
du Groupe des 20 sera résolue
"dans un avenir proche" avec
le soutien actif de la Russie, a fait
savoir, hier, à partir de Moscou,
le chef de la diplomatie russe,
Sergueï Lavrov,  lors d'une
réunion au sein de la diplomatie
russe sur la coopération écono-
mique avec l'Afrique. Poursui-
vant, il dira  à ce propos, que
« cela permettra au continent de
participer pleinement à la créa-
tion de l'agenda international et
aux mécanismes de gouvernan-
ce mondiale  », a-t-il déclaré
avant de souligner, dans son
intervention, que  l'indépendan-
ce économique et financière de
l’Afrique reste l'un des facteurs
clés de son développement et de
sa sécurité alimentaire ».  La Rus-
sie "prend une position de princi-
pe en faveur de la nécessité de
réformer l'architecture financière
mondiale et d'accroître le rôle
des nouveaux pôles de croissan-
ce économique", a souligné Ser-
gueï Lavrov. Dans cette optique,
Moscou prône la répartition des
ressources monétaires interna-
tionales en faveur de nouveaux
centres de croissance écono-
mique, notamment du continent
africain. "Nous accordons une
attention particulière aux
besoins des États africains", a-t-il
souligné. Il  est  à rappeler que, le
Groupe des 20 (G20) créé en
1999,  réunit les économies les
plus développées. Il comprend
19 pays et l’Union européenne.
Parmi les membres du groupe se
trouvent les États-Unis, le Royau-
me-Uni, la Chine, le Japon, l’Ara-
bie saoudite, la France ou encore
la Russie. Actuellement un seul
État africain, l’Afrique du Sud, fait
partie de ce forum intergouver-
nemental. Les membres du G20
représentent environ 85% du PIB
mondial, plus de 75% du com-
merce mondial et environ les
deux tiers de la population mon-
diale.

R. I. 

L’information aurait pu passer
inaperçue, voire inscrite dans le

registre des loufoqueries du palais et
de la famille royale tant le prince
héritier, tout comme son géniteur

d’ailleurs, passe pour un écervelé
beaucoup plus porté sur la dive

bouteille et sur les soirées arrosées que
sur les cérémonies officielles surtout

celles ayant trait aux forces armées.

M ais, la solennité qui l’a entourée lais-
se supposer qu’une véritable révo-
lution de palais est en cours au

Maroc. Mohammed 6 veut couper l’herbe
sous les pieds de son frère Moulay Rachid et
une partie de la famille royale qui continuent
de rejeter le choix du roi qui a préféré intro-
niser son fils Hassen comme prince héritier.
Par le truchement de son précepteur, son
confident, sa mauvaise conscience et son
proche conseiller André Azoulay qui a pris
sous sa coupe le prince héritier et qui est en
train de le remodeler à sa guise, selon les ins-
tructions des lobbies israéliens, le système
politique au Maroc, M6 est en train de céder
les commandes de l’armée à son rejeton. Il
faut revenir aux années soixante-dix du
siècle dernier pour comprendre la mutation
qu’il est en train de s’opérer au niveau du
commandement des Forces armées royales.
Le général Oufkir, qui était le ministre de la
Défense et le chef suprême des armées, avait
tenté à deux reprises de mettre fin aux jours
de Hacen II, par le coup d’État de Skhirat (10
juillet 1971) et la tentative d’abattre l’avion
(16 août 1972) qui le transportait à son retour
de France. Depuis ces coups d’États ratés et
la liquidation du général Oufkir, Hacen II a
pris le statut de chef suprême des FAR. À sa
mort, son fils et successeur M6, s’est vu flan-
qué du titre de commandeur des croyants et
de commandant en chef des FAR. Aujour-

d’hui, le roi s’est dessaisi d’une partie de ses
charges, pour les confier au prince hériter
Hassen.

C’est une partie du complot qui se joue
contre la souveraineté du Maroc qui va se
retrouver prisonnier d’un modèle de gouver-
nance et d’un système politique conçu et mis
en place par l’entité sioniste. Le prince héri-
tier a présidé, jeudi dernier la cérémonie de
sortie de promotions d’officiers d’état-major
et de corps supérieurs de la défense. La céré-
monie qui a eu lieu à la faculté militaire roya-
le de Kenitra a permis au prince héritier de se
livrer à la traditionnelle coutume du baise-
main et de recevoir les honneurs du com-
mandant de la faculté, de l’inspecteur géné-
ral des FAR et du commandant du secteur
sud, comprendre par-là les territoires sah-
raouis occupés. Il a également droit à une
parade réalisée par une escouade des forces
aériennes. Mais ce qui étonne dans le proto-

cole de cette cérémonie est la présence du
commandant  en chef des territoires sud où
son armée est la cible de raids menés par les
combattants sahraouis et qui connait une
vague de désertion comme l’ont souligné
plusieurs titres de la presse internationale.
André Azoulay, en conseillant à M6 de céder
le commandement des forces armés au prin-
ce héritier, permet au plan élaboré par l’enti-
té israélienne de franchir une nouvelle étape.
Les FAR qui ont été la risée lors des
manœuvres African Lion 2022, sous le com-
mandement de l'Africom, et qui subissent
des pertes considérables dans les combats
dans les territoires occupés, ont franchi une
nouvelle étape dans la déchéance avec l’arri-
vée de Hacen « le fêtard » aux commandes,
ce qui nous pousse à dire que le plan de
l’OPA lancé par Israël contre le Maroc est
bien en marche. 

Slimane B.

D epuis son revirement
spectaculaire sur la ques-
tion du Sahara occiden-

tal, en cédant aux caprices du
Maroc, le Premier ministre espa-
gnol, Pedro Sanchez s’est fait
beaucoup d’ennemis que d’amis
à l’intérieur comme à l’extérieur
du pays. Cette fois-ci encore le
«  désaveu  »  venait de l'ex-
ambassadeur espagnol à Rabat
et Washington, Jorge Dezcallar,
qui a sévèrement critiqué sa
décision.  

S’exprimant lors d'une confé-
rence qu'il a animée à Barcelone
sur le thème  "Géopolitique en
temps de grandes rivalités", le
diplomate également ancien
directeur du Centre  national
d'intelligence espagnol (CNI), a
qualifié la décision du Premier
ministre  Sanchez de "très grave
erreur" et de décision désavanta-
geuse à tous points de vue, affir-
mant ne pas comprendre le
pourquoi de cette démarche qui
n'a apporté aucun avantage à
l'Espagne, mais  bien au contrai-
re. 

«  Je ne vois pas quels avan-
tages avons-nous obtenus, per-
sonne ne me l'a  expliqué, je
pense que c'est une erreur très
grave  », a indiqué le  conféren-
cier, soulignant que la trahison
de Sanchez est
doublement condamnable. 

«  Nous ne connaissons tou-
jours pas le texte intégral, car il

n'a pas été  publié,  malgré la
demande du Congrès de le
faire », s'est indigné le diplomate
espagnol.

Pour ce dernier, le Premier
ministre Sanchez, a, non seule-
ment pris une décision unilatéra-
le en appuyant la prétendue
marocanité du Sahara occiden-
tal,  "mais il a agi également à
l'insu de son gouvernement, de
ses  partenaires gouvernemen-
taux, des partis qui l'ont soute-
nu et de l'opposition", rappelant
que les Espagnols ont appris son
revirement par  une lettre du
Palais royal du Maroc.

Après son sévère réquisitoire
contre la décision de Sanchez, le
conférencier à énumérer
une série de problèmes géopoli-

tiques avec le Maroc qui persis-
tent malgré le soutien au Makh-
zen. 

"En effet, les enclaves espa-
gnoles, Ceuta et Melilla, sont
étouffées par le  Maroc.  Nous
continuons également à avoir
des problèmes avec la délimita-
tion  des eaux territoriales avec
les Marocains qui ne sont pas
résolus. La douane de Melilla n'a
pas non plus été rouverte", a-t-il
noté.

Il a rappelé, dans ce cadre,
que  la désapprobation de la
décision de Sanchez par  le
Congrès espagnol a porté un
sacré coup à la diplomatie espa-
gnole à  l'international, souli-
gnant que la politique étrangère
de l'État doit être consensuelle

car, explique -t-il,  elle répond
aux intérêts de l'État ». « Ces inté-
rêts ne changent pas parce que
le locataire de la Moncloa (siège
du  gouvernement, ndlr) chan-
ge", a-t-il dit, tout en rappelant
que la résolution du conflit
au  Sahara occidental était tran-
chée par l'ONU en prônant la
voie référendaire  et que c'est le
Maroc qui s'y est opposé. 

Le diplomate espagnol a,
pour conclure, mis  en garde les
Espagnols contre le caractère
imprévisible du Maroc,
capable  de volte-face à tout
moment, appelant à traiter
désormais Rabat avec davantage
de "fermeté". 

B. O.

L ' ancien secrétaire général des
Nations unies, Ban Ki-moon, a
déclaré que le traitement réservé

aux Palestiniens par l'entité sioniste équi-
vaut au crime d'apartheid. Dans une inter-
view à Associated Press, Ban Ki-moon, en
visite au Moyen-Orient, a déclaré que l'entité
sioniste «  se dirige vers l'apartheid et
s'éloigne de plus en plus des espoirs d'éta-
blir un Etat palestinien à ses côtés ». Il a ajou-
té qu'au cours de sa visite de trois jours, qui

coïncide avec l'escalade des crimes de l'oc-
cupation et de ses colons en Cisjordanie, il
« a été confronté à une réalité plus sombre
que celle qu'il a connue lorsqu'il a dirigé les
Nations unies de 2007 à 2016 ». Il a expliqué
qu'il avait vu « des indices de l'enracinement
du système d'apartheid », à travers l'expan-
sion de la construction de colonies en Cisjor-
danie et l'imposition de restrictions plus
strictes aux Palestiniens.  «  Je pense que la
situation a empiré. Je pense simplement,

comme beaucoup le disent, que cela repré-
sente peut-être l'apartheid  », a-t-il déclaré.
Ban Ki-moon est en visite dans la région
dans le cadre d'une délégation du groupe
mondial « The Elders », un groupe indépen-
dant de dirigeants mondiaux œuvrant pour
la paix, la justice et les droits de l'homme,
accompagné du chef de l'organisation, l'an-
cienne présidente irlandaise, Mary Robin-
son.

M. S.

BAN KI-MOON 

Les crimes sionistes contre les Palestiniens
équivalent au crime d’apartheid 
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Depuis que la sélection nationale
a été éliminée amèrement par le

Cameroun dans le cadre des
barrages retour qualificatifs à la

coupe du monde de 2022 tenue
au Qatar, le sélectionneur

Djamel Belmadi a fait appel à
au moins 50 joueurs, et ce, dans

sa quête de reconstruire une
nouvelle équipe en vue des

prochains challenges.

L ’opération ‘’casting’’ s’est poursuivie
des mois durant, mais avec l’approche
de la prochaine édition de la CAN, pré-

vue en début de l’année 2024 en Côte d’Ivoi-
re, Belmadi est censé être fixé sur le groupe
sur lequel il devra compter. Les deux précé-
dents matchs des Verts, contre l’Ouganda et
la Tunisie, lui ont d’ailleurs permis de tirer
beaucoup d’enseignements, après y avoir
utilisé pratiquement les 26 joueurs convo-
qués pour la circonstance. Seul le gardien de
but, Oussama Benbot, n’a pas participé à la
moindre minute. Certains joueurs ont en pro-
fité pour marquer des points, alors que
d’autres risquent de ne plus être convoqués,
du moins dans un avenir proche. La grosse
satisfaction reste incontestablement, Ramy
Bensebaïni. Son passage de Mönchenglad-
bach au Borussia Dortmund lui a, apparem-
ment, fait le plus grand bien et lui a permis
de passer un cap. Brassard du capitaine
autour du bras, replacé dans l’axe central, il a,
ainsi, été l’auteur d’une très grosse presta-
tion. C’est le cas aussi pour Mohamed Amine
Amoura, qui a été déterminant à la faveur de
sa pointe de vitesse et de son opportunisme
face aux bois ougandais. L’autre grande satis-
faction est, sans conteste, le dernier arrivé
chez les Vert, l’Angevin Himad Abdelli. Si
beaucoup appréhendent la première sortie
en Afrique sub-saharienne en raison du
contexte toujours difficile dans lequel le pro-
fessionnel venu d’Europe doit s’exprimer et

faire ses preuves, le milieu de terrain du SCO,
dont l’équipe vient d’être reléguée en Ligue
deux française, a apporté sa technique en
mouvement et son adresse sur coups de pied
arrêtés. Sans complexe, Abdelli a fait le job
dans l’entrejeu et ne semblait pas affecté
plus par les contraignantes conditions
météorologiques propres au pays des Lions
Indomptables. Pour sa part, le désormais ex-
Brestois Haris Belkebla ne veut pas qu’on
l’enterre, lui qui est rappelé en substitution à
Boudaoui. Il a bien accompli ses tâches
défensives et il a été utile sur le plan offensif.
C’est, d’ailleurs, de sa lourde frappe peu
avant la mi-temps qu’a jailli la lumière ponc-
tuée par une finition de Amoura. Dans les
bois, Anthony Mandrea a confirmé ses
bonnes dispositions et se présente désor-
mais comme candidat légitime pour succé-
der à Raïs M’Bolhi qui s’est imposé comme
titulaire à part entière dans la cage algérien-
ne pendant un peu plus d’une décennie.

DES TOPS ET DES FLOPS
En revanche, certains autres joueurs

auront d’infimes chances pour être rappelés
en vue des prochains matchs. C’est le cas
d’Ahmed Touba, qui aurait payé cash son
repositionnement sur le flanc gauche de la
défense, lui qui est habitué à évoluer dans
l’axe central avec son club turc. L’autre élé-
ment qui a mis tout le monde d’accord sur sa
petite prestation est Ramiz Zerrouki. Sans
idées, sans impact et sans influence aucune
dans l’entrejeu. Celui qui vient de s’engager
avec le champion sortant des Pays-Bas, Feye-
noord Rotterdam, aura surtout fait jouer ses

défenseurs centraux, jouant constamment
vers l’arrière. Sa sortie à l’heure de jeu, rem-
placé par Houssem Aouar, a eu, comme
conséquence première, de libérer Nabil Ben-
taleb qui a, dès lors, eu un rendement bien
meilleur. Islam Slimani aura, de son côté, été
tout aussi transparent. Payant sans doute le
fait d’être resté sans compétition officielle
depuis le 23 avril dernier. Fêter son 35e anni-
versaire en plein stage, cela s’annonce
comme une sorte de pré-retraite. Quant à,
Aymen Mahious, il n’a pas réussi à profiter de
sa première convocation et sa première titu-
larisation. Le champion d’Afrique avec l’USM
Alger devra se montrer plus convaincant
pour espérer suivre les traces de son aîné,
Islam Slimani. 

Saïd Benrahma n’a pas dérogé à la règle,
lui qui brille en club, mais qui passe toujours
à côté en sélection. Le champion de l’Europa
Conference League peine à retrouver son
niveau de club dès qu’il met les pieds en
sélection. Les deux latéraux droits, Guitoune
et Leiris n’ont pas profité de la défection
d’Attal pour marquer des points. C’est plutôt
Loucif, rappelé en sélection après cinq ans
d’absence, qui s’est plutôt mieux illustré.

Hakim S.
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SÉLECTION ALGÉRIENNE

Fini le casting, 
les choses
sérieuses 
commenceront 
en septembre

Fini le casting, 
les choses
sérieuses 
commenceront 
en septembre

TRANSFERT 
Zerrouki s'engage avec le Feyenoord

Rotterdam jusqu'en 2027

L e milieu interna-
tional algérien
Ramiz Zerrouki du

FC Twente s'est engagé
pour quatre saisons avec
Feyenoord Rotterdam, a
annoncé le club cham-
pion des Pays-Bas de
football, jeudi dans un
communiqué diffusé sur
son site officiel. "Heu-
reux et fier que le
moment soit enfin arri-
vé", a réagi le joueur
algérien dans une vidéo
postée sur la chaîne
YouTube du club. Après plu-
sieurs tentatives infruc-
tueuses, la formation de
Feyenoord a réussi à trouver
un accord en mai dernier
avec son homologue du FC
Twente pour le transfert de
Zerrouki (25 ans). L'arrivée
du joueur formé à l'Ajax

Amsterdam va certainement
donner une autre ampleur à
sa jeune carrière, puisqu'il
aura l'occasion de disputer la
Ligue des champions. Feye-
noord a décroché le 16e titre
de champion de son histoire,
le premier depuis 2017, met-
tant ainsi fin à l'hégémonie

de l'Ajax.  Zerrouki avait
rejoint le FC Twente en
2016, en provenance de
son club formateur l'Ajax
Amsterdam. En 2020, il
avait été promu en équi-
pe première, réussissant
plus tard à devenir l'un
des tauliers de son équi-
pe.  Le milieu défensif a
marqué 2 buts et délivré
4 passes décisives en 41
apparitions, toutes com-
pétitions confondues,
lors de l'exercice 2022-
2023. Sous la maillot

national, Zerrouki, arrivé en
mars 2021, compte 22 sélec-
tions (1 but). Il a notamment
pris part à la Coupe d'Afrique
des nations CAN-2022 dispu-
tée au Cameroun, marquée
par une élimination des
"Verts" dès le premier tour
de la compétition. 

FC NANTES 
Offre de 
la Salernitana
pour Hadjam
L a formation de Salernitana a for-

mulé une offre au FC Nantes pour
s'attacher les services du défen-

seur international algérien Jaouen Had-
jam, a rapporté L'Equipe jeudi.Selon la
même source, le club italien, 15e au
terme de la défunte saison , a offert 2
millions d'euros au club de l'Atlantique
pour engager le latéral gauche algérien.
"Pour l'instant, le FCN n'est pas vendeur,
estimant le montant trop bas", précise
La même source. Jaouen Hadjam (20
ans) avait rejoint les "Canaris" en janvier
dernier pour un contrat de quatre ans et
demi en provenance du Paris FC (Ligue
2). Il n'a pas tardé de s'imposer au sein
du club nantais. En 30 apparitions sous
le maillot jaune, Hadjam a délivré deux
passes décisives. Hadjam a signé ses
grands débuts en sélection nationale en
mars dernier, à l'occasion de la double
confrontation face au Niger, les 23 et 27
mars, dans le cadre des qualifications de
la Coupe d'Afrique des nations CAN-
2023.  Il fait partie de la nouvelle généra-
tion de nouveaux joueurs convoqués par
le sélectionneur national Djamel Belma-
di, en compagnie de Kévin Guitoun (SC
Bastia/France), Zinédine Belaïd (USM
Alger), Badred-dine Bouanani (OGC
Nice/ France), ou encore Farès Chaïbi
(Toulouse FC/ France). 
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La 56e finale de la Coupe
d’Algérie a souri à l’ASO Chlef

qui a déjoué les pronostics en
prenant le dessus sur le CR

Belouizdad, jeudi à Oran, pour
s’offrir le trophée que le

président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, a

remis au capitaine chélifien
Boussaid.

Dans un match qui a tenu toutes ses pro-
messes, et devant près de 30.000 spec-
tateurs, les Chélifiens ont fait sensa-

tion, après avoir réussi à renverser le leader de
la ligue 1 et qui se dirige droit vers un quatriè-
me titre de champion de rang.

Menés au score dès la 7’ suite à un penalty
transformé par Wemba, les Rouge et Blanc de
Chlef ont eu les ressources nécessaires pour
revenir dans le match. Ils auraient d’ailleurs pu
égaliser dès la minute suivante si l’arbitre Ben-
braham ne leur a pas refusé un penalty qui ne
souffre d’aucune contestation. Mais ce ne sera
que partie remise, puisque les protégés de
l’entraineur Amrani vont revenir en force en
deuxième mi-temps pour dominer outrageu-
sement les débats et remettre les pendules à
l’heure grâce à Addadi. Ce dernier va servir,
dans les premières minutes des prolonga-
tions, le rentrant Morsli, auteur du but de la
délivrance qui a permis à l’ASO Chlef de s’ad-
juger son deuxième trophée de Coupe d’Al-
gérie, et ce, 18 ans après le premier décroché
en 2005 face à l’USM Sétif. Avant cela, cette

équipe avait perdu sa toute première finale
dans l’épreuve en 1992 face à la JS Kabylie au
stade Ahmed Zabana d’Oran.

Pour sa part, l’entraineur chélifien, Amrani,
a confirmé, encore une fois, qu’il demeure un
spécialiste de la Coupe d’Algérie, qu’il a rem-
portée pour la cinquième fois de sa carrière, et
la deuxième avec l’ASO Chlef. Les trois autres
trophées, il les a eus sous les couleurs du WA
Tlemcen, MO Béjaïa et..CR Belouizdad.

Pour sa part, le CRB a perdu sa quatrième

finale, après celles des années 1988 et 2003
(contre l’USM Alger) et 2012 (face à l’ES Sétif).
Son entraineur tunisien, Nabil El Kouki, qui
pourrait faire les frais de ce revers, lui dont le
palmarès, et contrairement à Amrani, est,
jusque-là, vide. 

En revanche, le CRB reste sur huit trophées
de Coupe d’Algérie. Il partage la première
place dans ce registre avec l’ES Sétif, l’USM
Alger et le MC Alger.

Hakim S.

SUR INSTRUCTION DU PRÉSIDENT
DE LA RÉPUBLIQUE 
Le MJS distingue
l'ES Ben Aknoun 
Le ministre de la Jeunesse et des

Sports, Abderrahmane Ham-
mad, a présidé, jeudi à Alger, sur
instruction du président de la
République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, la cérémonie de distinction
de l'Etoile sportive de Ben Aknoun
(ESBA), suite à son accession en
Ligue 1 professionnelle de football.
"En reconnaissance des efforts
consentis tout au long de la saison
sportive, le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune,
a voulu, à travers cette distinction,
consacrer une tradition louable
visant à encourager le don de soi
et la gagne, en octroyant aux
équipes sportives qui se sont
démarquées une importante
somme d'argent et un bus de
transport", a précisé le ministre, qui
était accompagné du président de
la Fédération algérienne de foot-
ball (FAF), Djahid Zefizef. Cette
démarche, poursuit le ministre,
"contribue à un projet sportif ambi-
tieux qui repose principalement
sur une vision et un plan d'action
sérieux qui permettent d'atteindre
des objectifs sportifs supérieurs et,
partant, de réaliser les meilleurs
résultats sur les scènes sportives
nationale et africaine". A cette o
ccasion, les responsables de l'ESBA
ont remis au président de la Répu-
blique un maillot du club floqué à
son nom. Le président du Club,
Kamel Meberbeche, s'est félicité de
l'initiative du président de la Répu-
blique et de son souci permanent
d'accompagner les sportifs, souli-
gnant que ça motivera son équipe
à redoubler d'efforts. "Je remercie
le président de la République, qui
n'a eu de cesse d'accompagner les
clubs sportifs émergents", a-t-il
soutenu, estimant que "cette initia-
tive apporte un soutien supplé-
mentaire à notre équipe, qui aura
une saison difficile dans la Ligue 1".
Le président de la République avait
félicité, dans un tweet, l'ESBA pour
son accession en Ligue 1 profes-
sionnelle de football. A noter que
la cérémonie s'est déroulée en pré-
sence du wali délégué de la cir-
conscription administrative de
Bouzaréah et du directeur de la
Jeunesse et des Sports de la wilaya
d'Alger. 

CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE
(U18)- PLAY-OFF 
Le MC Alger
sacré 
L’équipe des moins de 18 ans

du MC Alger s’est adjugée,
jeudi matin, le titre de champion
d’Algérie de football de sa catégo-
rie grâce à sa victoire face au MC
Oran (1-0), lors de la troisième et
dernière journée des play-off joués
à Oran. Les jeunes du MCA, deuxiè-
me au classement avant cette ulti-
me journée derrière le MCO, sont
parvenu à renverser leur adversaire
du jour sur son terrain fétiche du
stade Ahmed Zabana, pour porter
à sept leur capital-points, devan-
çant d’une seule unité les "Ham-
raoua" au classement final. Lors
des deux premières journées des
play-off, les Algérois avaient battu
l’ES Sétif (2-1) et fait match nul
contre le MO Constantine, les deux
autres équipes qualifiées pour ce
tournoi du titre. 

LIGUE 1 TUNISIENNE 
La saison 2023-

2024 débutera le 19
août prochain 

L Le coup d'envoi du championnat
de Ligue 1 de football professionnel

tunisien de la saison 2023-2024 sera
donné le 19 août prochain, a annoncé
jeudi la Fédération tunisienne de foot-
ball (FTF). La saison 2022/2023 de Ligue
1 tunisienne est toujours en cours avec
la déroulement de la 12e journée des
play-off ce week-end. L'Etoile du Sahel
est en tête du classement avec 27
points, suivie du Club Africain (23 pts)
et l'Espérance sportive de Tunis (21
pts). 

REAL MADRID
Dani Ceballos
prolonge 

D ani Ceballos a prolongé son
contrat avec le Real Madrid. Le

milieu de terrain de 26 ans est désor-
mais lié jusqu’en 2027 avec le club de la
capitale espagnole. Revenu de son prêt
de deux ans à Arsenal en 2021, il n’est
toujours pas considéré comme un titu-
laire indiscutable, mais il rend de fiers
services à l’équipe dirigée par Carlo
Ancelotti. Avec la prolongation de
Kroos, et celle espérée de Modric, en
plus de l’arrivée de Bellingham, le club
merengue possède un entrejeu sacré-
ment fourni !

ALLEMAGNE
Jürgen Klopp
dit non à la
Mannschaft

S ur la corde raide depuis plusieurs
mois, l’Allemagne ne prépare pas

son Euro 2024 à domicile dans des
conditions optimales. Éliminée dès la
phase de groupe de Coupe du Monde
en novembre, la Mannschaft n’a pas su
redresser la barre par la suite et reste
aujourd’hui sur 4 matches sans succès.
De quoi placer Hansi Flick sur un siège
éjectable. Ces derniers jours, le quoti-
dien allemand BILD avait d’ailleurs
lancé un sondage questionnant sur
l’identité du candidat idéal à la tête de
la sélection. En tête arrivait Jürgen
Klopp avec 47% des suffrages. Mais
manifestement, l’entraîneur de Liver-
pool n’est pas intéressé pour le
moment. «Jürgen a un contrat à long
terme avec Liverpool et l’Allemagne a
un sélectionneur. 

AS ROME 
José Mourinho

déserte son poste
à l’UEFA

L ’histoire aura duré à peine trois
mois. Nommé en avril dernier aux

côtés d’autres grands noms du football
tels que Zinédine Zidane ou encore
Carlo Ancelotti, pour composer le nou-
veau «conseil des sages» de l’UEFA,
José Mourinho a déjà quitté ses fonc-
tions. Selon Sky Sport Italia, le Special
One aurait prévenu l’instance euro-
péenne par mail de son intention de
déserter son poste. Une décision qui
intervient seulement quelques heures
après la sanction infligée par l’UEFA au
Portugais (4 matches de suspension).
Pour rappel, Mourinho s’était montré
particulièrement véhément envers l’ar-
bitre Anthony Taylor, le 31 mai dernier,
après la défaite de l’AS Rome face au
Séville FC en finale de Ligue Europa. 

Des travaux de
"construction majeure"

dans le manoir de la star
brésilienne du football

Neymar dans l'État de Rio
de Janeiro ont été

interrompu jeudi pour
"infractions

environnementales", ce
qui pourrait lui valoir une

amende d'environ un
million d'euros, ont

déclaré les autorités. 

L es travaux étaient en
cours "sans autorisation
environnementale" sur la

luxueuse propriété du joueur du
Paris Saint-Germain et de l'équi-
pe nationale du Brésil à Manga-
ratiba, à quelque 120 kilomètres
à l'ouest de Rio de Janeiro, a

indiqué la mairie dans un com-
muniqué. Les autorités, alertées
par des plaintes publiées sur les
médias sociaux, ont découvert
"diverses infractions environne-
mentales", notamment le
détournement d'un cours d'eau
et l'extraction non autorisée de
l'eau d'une rivière. Elles ont éga-
lement découvert des excava-
tions et des déplacements non
autorisés de terre, de pierres et
de rochers, ainsi que l'utilisation
de sable de plage sans permis.
"La prochaine étape consistera à
évaluer les irrégularités consta-

tées et à infliger une amende
qui, selon les estimations et
compte tenu des dommages
causés à l'environnement, ne
sera pas inférieure à cinq mil-
lions de réais (environ 960 000
euros)", a déclaré la mairie. 

Les représentants de Neymar
au Brésil n'ont pas répondu à la
demande de commentaire de
l'AFP. 

Le père du footballeur, Ney-
mar da Silva Santos, était sur
place lors de l'inspection et on
peut l'entendre se disputer avec
des fonctionnaires dans une

vidéo publiée par les autorités
et reprise par les médias locaux.
Neymar a acheté la propriété en
2016. Selon les médias locaux,
elle s'étend sur un terrain de
10.000 mètres carrés et com-
prend un héliport, un spa et une
salle de sport. 

L'attaquant de 31 ans se
remet actuellement d'une opé-
ration de la cheville droite qu'il a
subie en mars à Doha, au Qatar.
Il n'a pas joué depuis février et
des doutes sont apparus quant
à son avenir au PSG avec lequel
il est lié jusqu'à 2027.

BRÉSIL

Neymar menacé
d'une amende
d'un million
d'euros

Déclarations recueillies par
l’APS après la finale de la
Coupe d’Algérie, jeudi soir,

entre l’ASO Chlef et le CR Belouiz-
dad (2-1 a.p), au stade Miloud
Hadefi d’Oran.

Abdelkader Amrani (entraineur
de l’ASO Chlef) : "C’est la victoire
des joueurs. Ce fut un match dif-
ficile contre une bonne équipe.
J’estime que la volonté était de
notre côté, un détail qui a fait la
différence. Malgré qu’on était
menés au score, on y a cru. On
était plus déterminé que l’adver-
saire. Cela dit, j’ai toujours fait du
travail ma devise, même si par-
fois, on n’a pas la reconnaissance
voulue. Je dédie ce trophée aux
supporters, à ma famille et tous
mes amis qui m’ont soutenu
dans les moments difficiles". 

- Nabil El Kouki (entraineur du
CR Belouizdad) : "Très déçu pour
cette défaite, dans ce match très
difficile pour les deux équipes.
Nous avons dominé la première
mi-temps, mais le manque de
concentration a permis à l’adver-
saire de mieux revenir en deuxiè-
me période. Nous avons certes
perdu la coupe, mais il nous reste
encore le championnat à gagner,
un challenge très important que
nous devons passer avec succès
pour faire oublier aux fans la
déception de cet échec en

coupe". 

- Abdelhak Debbari (joueur de
l’ASO Chlef) : "Merci au public
qui nous a énormément encoura-
gés. On a bien préparé la finale
en analysant bien comme il faut
le jeu de l’adversaire. On était
plus volontaires, même en
encaissant un but dans les pre-
mières minutes de la rencontre,
on n’a pas baissé les bras. L’en-
traineur et les fans étaient aussi
pour beaucoup dans ce sacre". 

- Abderrahim Hamra joueur de
l’ASO Chlef) : "Nous sommes très
heureux de ce sacre, que j’estime
pleinement mérité, au vu de tout

ce que nous avons donné. Ce
sacre récompense aussi tout un
groupe qui a beaucoup travaillé
cette saison. Certes, la fatigue a
eu raison de nous vers la fin de la
partie, mais notre volonté était
plus forte. Nous étions bien en
place, notamment lors la deuxiè-
me mi-temps, et très concentrés
sur notre sujet, jusqu’à avoir
atteint notre objectif". 

- Mohamed Alaouchiche (gar-
dien de but de l’ASO Chlef) :
"Nous avons beaucoup travaillé
cette saison, même si cette
coupe d’Algérie n’était pas notre
objectif en début d’exercice. L’ex-
périence de l’entraineur Amrani

nous a beaucoup apporté. Je suis
persuadé aussi que si on avait
bénéficié de meilleurs moyens,
on aurait pu réaliser un meilleur
parcours en championnat (l’équi-
pe occupe la 10e place après 26
jou rnées, ndlr)". 

- Aguieb Juba (joueur de l’ASO
Chlef) : "Nous avons mérité la vic-
toire malgré que nous étions
menés au score. Nous sommes
restés concentrés jusqu’après
avoir renversé la vapeur. Nous
étions plus assoiffés qu’eux,
puisque le dernier titre du club
remonte à 2010 en championnat.
C’est cette détermination qui a
fait la différence". 
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DÉCLARATIONS

BAYERN MUNICH 

Raphaël Guerreiro s’engage jusqu’en 2026
L ibre depuis son départ du Borussia

Dortmund, Raphaël Guerreiro s’est
engagé chez le club allemand rival : le

Bayern Munich. Arrivant à la fin de son
contrat avec le RB Leipzig le 30 juin pro-

chain, Konrad Laimer s’est engagé avec le
Bayern Munich et devenait la première
recrue estivale du Bayern Munich. Une nou-
velle étape prometteuse pour le Rekord-
meister et sa nouvelle direction. Après avoir
renforcé son milieu de terrain, le Bayern
Munich s’est maintenant offert un atout
pour renforcer le poste de latéral gauche
avec l’arrivée de Raphaël Guerreiro. Libre
depuis son départ du Borussia Dortmund
cet été, après sept années passées chez les
Jaune et Noir, l’international portugais
s’offre un nouveau challenge et l’opportuni-
té de remporter des titres. Le Bayern Munich
a officialisé son arrivée sur son site officiel :
«le FC Bayern a signé Raphaël Guerreiro. Le
joueur national portugais, qui était actif
pour la dernière fois au Borussia Dortmund,
file chez les champions du record d’Alle-
magne. C’est un transfert gratuit. Il a signé
un contrat jusqu’au 30 juin 2026. Le joueur
de 29 ans peut être utilisé de manière
flexible, occupant principalement l’aile
gauche».

UN DEUXIÈME RENFORT DE TAILLE 
AU BAYERN MUNICH

Ancien de la Ligue 1, Raphaël Guerreiro
est passé du FC Lorient au Borussia Dort-

mund en 2016, pour environ douze millions
d’euros. Depuis, il s’est imposé au BVB et a
disputé 224 matchs de compétition pour le
Borussia Dortmund, avec notamment 40
buts marqués et 50 passes décisives. Au
cours de la saison 2022/2023, Guerreiro a
fait 36   apparitions en compétition (6 buts et
14 passes décisives). De son côté, le BVB a
déjà trouvé un remplaçant puisqu’au début
du mois de juin, Dortmund annonçait la
signature de l’arrière gauche Ramy Bense-
baïni (28 ans), venu en provenance du
Borussia Mönchengladbach.

Raphaël Guerreiro retrouvera d’ailleurs
Thomas Tuchel, l’entraîneur actuel du
Bayern Munich. Les deux hommes avaient
déjà travaillé ensemble lors du passage de
l’entraîneur allemand sur le banc de Dort-
mund, entre 2015 et 2017. Comme nous
l’avions annoncé, Thomas Tuchel, qui
connaît bien le joueur, a été décisif pour
réussir à le convaincre de venir. Guerreiro
avait déjà prévenu les autres clubs qu’il avait
trouvé un accord avec le Bayern Munich,
pour concurrencer Alphonso Davies et le
poste de latéral gauche… d’un certain Lucas
Hernandez, qui est de plus en plus proche
d’un départ vers le PSG.

BELGIQUE
Décès de Stéphane
Demol, figure
de l'épopée belge
au Mondial-1986 
L 'ancien joueur et entraîneur Stéphane

Demol, figure de l'épopée de la Bel-
gique demi-finaliste au Mondial-1986 au
Mexique, est décédé jeudi à Bruxelles
d'une crise cardiaque à l'âge de 57 ans,
rapporte vendredi le site internet d'Ander-
lecht, son club formateur. Formé chez les
Mauves, le défenseur central était aussi
passé par le Standard de Liège, le FC Porto,
Braga, Bologne ou encore Toulouse et Tou-
lon. "Steph manquera énormément à notre
club et à l'ensemble du football belge",
peut-on lire dans le communiqué d'Ander-
lecht qui rappelle que "Stéphane contribua
à trois titres de champion (1985, 1986 &
1987) et une coupe de Belgique (1988)".
International à 38 reprises, il avait active-
ment participé à la campagne des Diables
Rouges qui avaient atteint la 4e place de la
Coupe du monde au Mexique en 1986.
Demol avait inscrit "un but capital dans un
duel inoubliable contre l'URSS. Un goal
marqué au bout du suspense qui propulsa
les Diables en demi-finale. En 38 matches,
ce fut son seul but avec l'équipe nationale,
mais il restera à jamais gravé dans l'histoire
du foot belge", s'est encore souvenu le
club bruxellois. En tant qu'entraîneur il
avait notamment été l'adjoint du sélection-
neur René Vandereycken en équipe natio-
nale entre 2005 et 2008. Il était sans club
depuis 2016 et son départ d'Hajer Football
Club Al Hasa en Arabie saoudite.

LIGA2023-2024
Athletic-Real et Getafe-Barcelone

à l'affiche de la 1re journée

L e FC Barcelone, entamera la défense de son titre de champion d'Espagne en dépla-
cement contre Getafe, pour le compte de la 1re journée de la Liga, le week-end du
12-13 août, selon le calendrier de la saison 2023-2024 dévoilé jeudi par la Fédération

espagnole de football. La tâche du Real Madrid, vice-champion d'Espagne, s'annonce plus
difficile face à l'Athletic Bilbao à San Mames. L'Atletico Madrid, qui a complété le podium
du classement la saison dernière, accueillera, lors de cette journée inaugurale, Grenade,
qui retrouve l'élite. Il faudra attendre le 29 octobre et la 11e journée pour assister au pre-
mier clasico entre le FC Barcelone et le Real Madrid. Cette rencontre aura lieu au stade
Lluis-Companys, enceinte des JO-1992 située sur la colline de Montjuïc. Son antre du Camp
Nou subit en effet d'importants travaux, qui ont débuté depuis le 1er juin et dont la durée
est estimée à trois ans. Le second clasico du championnat entre les deux géants d'Espagne
aura lieu à Santiago Bernabeu le 21 avril dans le cadre de la 32e journée. La saison s'achè-
vera le 26 mai.

FINALE COUPE D’ALGÉRIE

L’ASO Chlef surprend 
le CR Belouizdad, 

Amrani s’offre son 5e trophée

Le sacre de l’ASO déclenche une joie
indescriptible à Chlef 

Le sacre de l’ASO Chlef, heureux vainqueur de la Coupe d’Algérie en finale de la 56e édition jeudi soir
au stade Miloud Hadefi d’Oran face au CR Belouizdad (2-1 après prolongations), a déclenché une joie
indescriptible à Chlef. Les Chélifiens n’ont pas attendu la cérémonie de remise du trophée retransmise

en direct sur la chaîne de télévision publique, pour investir les rues et les places publiques de cette ville du
Centre-ouest du pays, brandissant l’emblème national et les couleurs de l’ASO. Sitôt l’arbitre de la ren-
contre, Benbraham a sifflé la fin de ce débat, rehaussé par la présence du président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, des marées humaines ont envahi le centre-ville de Chlef au milieu d’interminables
défilés de voitures usant de leurs klaxons dans une liesse des grands jours. Des youyous fusaient des bal-
cons d’immeubles acclamant l’exploit des Rouge et Blanc. Les femmes et les personnes âgées ont été éga-
lement de la fête. Les cafés et autres lieux publics étaient bondés de supporters n’ayant pas eu la chance
ou les moyens de se déplacer à Oran. Ce sacre rééd ité après 18 ans a mis la population chélifienne dans
une ambiance de liesse allant jusqu’au délire. La jeune génération, qui n’a pas vécu l’euphorie du premier
trophée du genre de 2005, a laissé libre cours à sa joie, caressant le rêve de vivre une belle aventure en
compétition africaine prochaine. 
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L’AC Milan va fracasser son
record de vente en cédant

Sandro Tonali, son milieu de
terrain, à Newcastle, contre

70 M€ hors bonus.

L ’AC Milan fut l’un des acteurs
majeurs du marché des transferts
dans les années 2000, où les prix

commençaient à exploser et où la Serie A
était encore financièrement au niveau de
la concurrence. Désormais, le club mila-
nais ne joue plus dans la même cour que
les clubs anglais. Mais il peut se rattraper
en leur vendant des joueurs très cher.
C’est le cas avec Sandro Tonali, qui est
actuellement au championnat d’Europe
Espoir avec l’Italie.

Comme rapporté par l’ensemble de la
presse italienne ce vendredi matin, l’ac-
cord total a été trouvé avec Newcastle
pour le transfert du milieu de terrain de
23 ans. 

NEWCASTLE SE RENFORCE DÉJÀ
Et il atteint un montant conséquent,

puisqu’il s’élève à 70 M€. Les bonus pour-
raient le faire grimper à 80 M€ et un pour-
centage à la revente serait même inclus.
Le joueur, lui, va s’engager pour 6 ans et
touchera un salaire de 8 M€ annuels. 

L’AC Milan n’avait pas forcément
prévu de vendre Tonali cet été. Du moins,
ce n’était pas l’envie du duo Maldini-

Massra, qui s’est fait limoger il y a
quelques jours. Zlatan Ibrahimovic aussi
est parti, les adieux s’enchaînent. La
vente de Tonali va permettre d’encaisser
un beau chèque et de réinvestir sur le
mercato estival. Frattesi, Loftus-Cheek ou
encore Kamada sont les cibles les plus
connues. Tonali rejoint lui des Magpies

toujours plus ambitieux, après une belle
quatrième place obtenue en Premier
League. Il devrait former un joli duo avec
Bruno Guimarães dans l’entrejeu. 

Après avoir chipé Sven Botman au nez
et à la barbe de l’AC Milan il y a un an,
Newcastle lui pique son capitaine et lea-
der technique cet été.
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Liverpool veut
rafler la mise
pour Gabri Veiga !
A nnoncé dans le viseur du Real

Madrid, du FC Barcelone, de New-
castle ou encore de Manchester City,
Gabri Veiga pourrait finalement
rejoindre un autre cador européen.
Toujours en Premier League…
Plus les heures passent, plus la tendan-
ce se confirme. Gabri Veiga risque bien
d’être l’une des attractions de ce mer-
cato estival. Dans le viseur des plus
grandes écuries européennes, le milieu
de terrain espagnol de 21 ans a de
fortes chances de quitter le Celta de
Vigo cet été. Dans cette optique, New-
castle, Manchester City, Manchester
United, le FC Barcelone ou encore le
Real Madrid n’ont jamais caché leur
intention de s’offrir le natif de Porriño.
Si le Real Madrid semblait favori et fai-
sait le forcing pour conclure l’opéra-
tion au plus vite, AS dévoilait dernière-
ment que le joueur était plutôt intéres-
sé par le FC Barcelone. Oui mais voilà,
à en croire les dernières informations
de Sport, un nouveau club semble
bien décidé à doubler tous ces préten-
dants. En effet, le quotidien espagnol
annonce un intérêt de Liverpool.
Plus encore, les Reds auraient d’ores et
déjà envoyé une première offre
contractuelle au joueur. En effet, la for-
mation entraînée par Jürgen Klopp
souhaiteraient offrir 5 millions d’euros
par an pendant cinq saisons à celui qui
a inscrit 11 buts et délivré 4 passes
décisives en 40 matches toutes com-
pétitions confondues la saison passée
avec les Célticos. Prêt à tout pour rafler
la mise, le club de la Mersey devra mal-
gré tout s’entendre avec le club gali-
cien qui demande pas moins de 40
M€, soit le montant de sa clause libéra-
toire, pour lâcher son protégé.
Non qualifié pour la prochaine Ligue
des champions, Liverpool part cepen-
dant avec un train de retard. Dans ce
sens, Sport précise que les Reds ne
seraient pas disposés à payer un tel
montant. Une aubaine pour le Real
Madrid ou encore Newcastle, toujours
à l’affût dans ce dossier. Sous contrat
jusqu’en juin 2026 avec Vigo, Gabri
Veiga est, quoi qu’il en soit, plus que
jamais sur le départ et le bal des pré-
tendants a de quoi le séduire…

Manchester
United va faire
une 3e offre
pour Mount
M anchester United insiste pour

Mason Mount (24 ans, 35 matchs
et 3 buts toutes compétitions cette sai-
son). Après deux offres refusées par
Chelsea, le club mancunien va formu-
ler une troisième proposition dans les
prochaines heures, selon plusieurs
sources anglaises. Elle est estimée à
environ 65 millions d'euros. Suffisant
pour convaincre, cette fois-ci, les Blues
?

Dzeko signe 2 ans
à Fenerbahçe
C omme attendu, Edin Dzeko (37

ans, 52 matchs et 14 buts toutes
compétitions cette saison) quitte l'In-
ter pour Fenerbahçe. En fin de contrat
avec le club italien, l'attaquant bosnien
a paraphé un bail de deux saisons, soit
jusqu'en juin 2025, en faveur de la for-
mation stambouliote. Une très belle
pioche pour le vice-champion de Tur-
quie.

L’AC Milan touche le jackpot
pour Sandro Tonali !

Manchester City pourrait doubler Arsenal
dans le dossier Declan Rice !

C ible prioritaire des
Gunners cet été,
Declan Rice pourrait

bien filer dans un autre club
anglais, ce qui serait un éniè-
me échec dans les dossiers
mercatos d’Arsenal.

Cette saison, Arsenal a
retrouvé des couleurs. Après
avoir longtemps connu des
saisons quelconques, le club
de Londres a espéré jusqu’au
bout (ou presque) terminer
Champion d’Angleterre. La
bande de Mikel Arteta a cru
tenir tête à l’ogre Manchester
City, mais a fini par craquer
dans le sprint final. Qu’impor-
te le titre manqué, les Gun-
ners ont au moins renoué
avec la Ligue des Champions,
6 ans après leur dernière qua-
lification. Après cette saison
usante, la direction a aussi
conscience qu’il faut grande-
ment se renforcer pour espé-
rer être encore plus compétitif
la saison prochaine. Et un sec-
teur de jeu est ciblé : le milieu
de terrain.

Dans ce sens, Mikel Arteta,
qui s’apprête à perdre Granit
Xhaka voire Thomas Partey, a
ciblé Decla Rice en piste prio-
ritaire. L’international anglais,
vainqueur de la C4 avec West
Ham, est plus que jamais sur
le départ. Un temps annoncé
proche du Bayern Munich car
priorité de Thomas Tuchel, le
joueur de 24 ans est dans le
viseur du technicien espa-
gnol. Selon la presse anglaise,
Arsenal a déjà fait deux offres
à West Ham qui ont été jugées

insuffisantes. De son côté, le
joueur est très intéressé à
l’idée de rejoindre les Gunners
et a même échangé avec Arte-
ta qui veut en faire l’élément
central de son dispositif la sai-
son prochaine. Le joueur est
convaincu. Mais voilà, un
autre club anglais vient d’arri-
ver dans les négociations et
fait trembler Arsenal.

MANCHESTER CITY PROCHE
DE DOUBLER ARSENAL
Selon les dernières infor-

mations de Sky Sports, contre
toute attente, c’est Manches-
ter City qui vient d’arriver
dans la course avec de sérieux
arguments. Le premier est évi-
demment financier puisque
les Cityzens semblent prêts à

dégainer une offre de 115 mil-
lions d’euros et ainsi répondre
aux demandes de West Ham.
Pep Guardiola est aussi admi-
ratif du joueur et estime qu’il
serait le parfait complément
de Rodri la saison prochaine.
Mais si Arsenal a une longueur
d’avance pour l’instant, les
mauvais souvenirs du dossier
Mykhaïlo Mudryk refont surfa-
ce. 

En janvier dernier, l’Ukrai-
nien avait aussi une préféren-
ce pour Arsenal et semblait
être proche de s’engager.
Mais finalement, Chelsea avait
débarqué dans le dossier à la
dernière minute et s’était ali-
gné sur le montant réclamé
par le Shakhtar Donetsk.

Le dossier Declan Rice res-

semble donc à celui de
Mudryk. Comme l’Ukrainien
qui avait débarqué dans un
effectif XXL à Chelsea là où il
aurait pu avoir une place de
titulaire assurée (ou presque)
à Arsenal, Rice aura de la
concurrence à City qui devrait
remplacer Gündogan par
Kovacic. 

Et ce challenge pourrait
bien le tenter. Après avoir
doublé Arsenal dans le sprint
final pour le titre, Manchester
City est donc en passe de dou-
bler le club londonien dans un
autre dossier. Sky Sports pré-
cise d’ailleurs que les négocia-
tions avancent bien et qu’un
accord pourrait rapidement
être conclu. Au grand dam
des Gunners.

L a Vieille Dame risque de perdre plusieurs
de ses stars à cause de sa situation finan-

cière. Federico Chiesa en fait partie. Le Paris
Saint-Germain ne sait toujours pas s’il démar-
rera la saison 2023/2024 avec Kylian Mbappé
dans ses rangs, mais une chose est sûre : le
club de la capitale veut renforcer son secteur
offensif. 

Lionel Messi est parti et Marco Asensio a
déjà été engagé. Les Rouge et Bleu ne comp-
tent pas s’arrêter là pour autant.

Comme nous vous l’avons indiqué, Paris
cible des profils tels que Bernardo Silva, Mar-
cus Thuram ou encore Harry Kane. Mais selon
la Gazzetta dello Sport, les dirigeants franci-
liens auraient un autre nom ronflant dans leur
viseur : Federico Chiesa. 

Âgé de 25 ans, l’international italien boucle
sa troisième année à la Juventus (4 buts, 6
passes décisives en 33 matches cette saison).

Revenu sur les terrains en octobre 2022 après
de longs mois passés à guérir une blessure au
genou, le milieu offensif recruté en échange
de 40 M€ (+10 M€ pour son prêt) est dispo-
nible sur le marché. Le quotidien au papier
rose nous explique que Chiesa, dont le contrat
court jusqu’en 2025, pourrait être un atout qui
aiderait la Vieille Dame à renflouer ses caisses.
De son côté, l’ancien pensionnaire de la Fio-
rentina aimerait changer d’air.

LA JUVE EST VENDEUSE
Outre le PSG, Liverpool et le Bayern Munich

sont également annoncés comme de sérieux
courtisans. Les Reds pourraient même passer
prochainement à l’action avec une offre de 40
M€. Mais pour s’offrir Chiesa, il faudra sortir un
plus gros chèque. 

Le journal assure que le natif de Gênes est
estimé à 60 M€ par les Bianconeri.

Le PSG surveille Federico Chiesa

JOURNAL DES TRANSFERTS
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Un débarquement record
de poissons a été

enregistré au mois de juin
au niveau des ports de la
wilaya de Mostaganem

dépassant 600 tonnes, a-t-
on appris mercredi auprès

de la Direction de la
pêche et de l'aquaculture. 

Le directeur du secteur,
Abdelhafid Zenasni, a
indiqué à l’APS, que le

volume de poissons, notam-
ment le poisson bleu, enregis-
tré au niveau de ces ports, est
passé de 422 tonnes au mois
de mai dernier à 610 tonnes
dans les 20 premiers jours du
mois de juin en cours. La quan-
tité de la sardine a doublé lors
de cette période, passant de
119 t en mai à 360 t ce mois-ci,
a-t-il fait savoir, soulignant
qu’une moyenne de 60 caisses
par embarcation a été enregis-
tré dont 80 % de caisses de

poisson bleu, ce qui a contri-
bué à une baisse significative
des prix de ces produits de
mer au niveau de la poisson-
nerie (vente en gros) et des
marchés locaux. La quantité de
poissons déchargée mercredi
au niveau des trois ports de la
wilaya (Mostaganem, Sidi

Lakhdar et Salamandre) a
atteint 23,4 tonnes. Par consé-
quent, le prix de gros de la sar-
dine chez les grossistes oscille
entre 200 et 300 DA le kilo-
gramme. Chez les détaillants,
le prix se situe entre 300 et 400
DA/kg, selon M. Zenasni. Le
directeur de la pêche et de

l'aquaculture a attribué ce
bond quantitatif de la produc-
tion halieutique aux condi-
tions climatiques favorables, à
la régénération de la richesse
halieutique et à l’intensifica-
tion des sorties de pêche, dans
le plein respect des règles
réglementant l'activité, annon-
çant que les mois de juillet et
août prochains verront une
production de poissons enco-
re plus grande et variée et une
baisse des prix dans des limites
raisonnables. 
La production de diffé-

rentes espèces de poissons a
atteint du 1er janvier jusqu’à
ce jour 2.144 tonnes dont 702 t
de sardine. 
A rappeler que cette pro-

duction de la wilaya l’an der-
nier a dépassé 6.600 tonnes,
dont 5.580 t de poissons bleus,
660 t de poissons blancs et 400
t de mollusques, crustacés et
autres produits de l'aquacultu-
re, notamment la daurade et
les moules. 

EL-OUED. AQUAPONIE 
Programme 
de formation 
de près 
d’un millier
d’agriculteurs
Près d’un millier d’agriculteurs de la

wilaya d’El-Oued activant dans
diverses activités agricoles devront
bénéficier des sessions de formation
qualifiante en aquaponie, système joi-
gnant l’aquaculture à l’agriculture, a-t-
on appris mercredi auprès de la
chambre agricole locale (CA). Enca-
drées par la chambre inter-wilayas de
la pêche et d’aquaculture d'Ouargla au
titre d’un programme signé avec la
chambre nationale d’agriculture (CNA),
ces sessions de vulgarisation et
d’orientation, devant s’étaler à la sai-
son agricole 2024, visent l’accompa-
gnement technique des agriculteurs
dans l’exploitation de l’eau d’aquacul-
ture à des fins d’irrigation agricoles, a
déclaré le président de la CA d’El-
Oued, Djelloul Othmani. Ces sessions
permettront aussi aux agriculteurs et
promoteurs agricoles, menant des
expériences de développement et
d’ensemencement des alevins de pois-
sons dans les bassins d’irrigation, d’ex-
ploiter les eaux d’élevage aquacole,
riches en produits organiques, dans
l’irrigation agricole. Le programme de
formation prévoit, outre des cours
théoriques en développement aqua-
agricole dan s les régions sahariennes,
des opérations d’ensemencement des
espèces de poissons d’eau douce dans
les bassins d’irrigation, l’animation des
rencontres de proximité ayant trait au
thème. Ces sessions visent, entre-
autres objectifs, la promotion de la
filière d’aquaponie et le développe-
ment de la richesse piscicole destinée
à satisfaire la demande locale sur les
poissons et l’exploitation des eaux
d’élevage aquacole dans l’irrigation
agricole.

TÉBESSA. CÉRÉALES
Une production
de plus de
300.000 qx
attendus
La récolte de céréales attendue pour
la saison agricole 2022-2023 dans la

wilaya de Tébessa devra dépasser les
300.000 quintaux, a indiqué mercredi
le directeur local des services agricoles
(DSA), Mokhtar Merzoug. Le déficit
pluviométrique de cette saison a
impacté la production céréalière qui
dépassera les 300.000 quintaux toutes
céréales confondues, a-t-il déclaré
dans son exposé au wali, Saïd Khelil
lors du lancement de la campagne
moisson-battage dans une exploita-
tion agricole de la localité "El Baraka"
de la commune d’El Ma Labiod. Pour
assurer le bon déroulement de cette
campagne, les services agricoles ont
mobilisé tous les moyens nécessaires
avec pas moins de 260 moissonneuses
batteuses, 160.000 sacs et 85 camions-
de 20 tonnes chacun, a précisé le
même responsable. Treize (13) points
d’une capacité de 91.800 quintaux ont
été ouverts par la Coopérative de
céréales et légumes secs (CCLS) pour la
collecte de cette production dans plu-
sieurs communes en plus du dépôt des
Grands moulins d’El Aouinet d’une
capacité de 1,25 millions quintaux, a
ajouté la même source. Le wali a
exhorté à l’occasion à augmenter la
superficie irriguée, incitant également
les producteurs à livrer leurs récoltes à
la CCLS afin de bénéficier du soutien
de l’Etat pour les prochaines saisons.

Plus de 540 km de réseaux électriques
alimentant les différentes localités
de la wilaya de Médéa ont fait l’objet

de travaux d’entretien dans le but d’assu-
rer des prestations de qualité et garantir
une continuité du service durant l’été, a-t-
on appris, mercredi, auprès de la direction
locale de distribution de l’électricité et du
gaz. Les équipes techniques affectées à
cette opération ont assuré, au cours du
premier semestre de l’année 2023, l’entre-
tien de 547 km de réseau électrique local

devant permettre d’améliorer la qualité
du service en matière d’approvisionne-
ment en électricité et d'éviter les éven-
tuelles perturbations durant cette période
de forte consommation d'énergie élec-
trique, a-t-on fait savoir. Ces mêmes
équipes ont procédé, en outre, à l’entre-
tien de pas moins de 562 transformateurs
électriques ainsi qu'à l’inspection, au
moyen de caméra à vision thermique, des
installations électriques alimentant les

infrastructures hydrauliques éparpillées à
travers les 64 communes que compte la
wilaya afin de détecter les pannes et les
traiter sur place, a indiqué la même sour-
ce. Celle-ci fait part également d’opéra-
tions d’élagage des arbres situées à proxi-
mité des supports électriques, menées
dans le cadre du plan d’entretien destiné à
sécuriser les installations électriques en
cas de départs de feux. 

EL-TARF. INCENDIES
400 ruches pleines
remises 
à 20 apiculteurs
sinistrés
Quatre cent (400) ruches pleines ont

été remises mercredi à El Tarf à 20
apiculteurs sinistrés lors des incendies de
forêt dans cette wilaya au cours de l’été
2022. L’opération qui a eu lieu au parc
animalier Berabtia d’El Kala a pour but
l'indemnisation des agriculteurs et des
éleveurs sinistrés dans les incendies des
17 et 18 août 2022, a déclaré à la presse,
le wali Harfouche Benarar en marge de
cette opération. Ce lot de 400 ruches
pleines a été remis à 20 apiculteurs des
mechtas du chef-lieu de wilaya et des
communes d’El Kala, Ain Assel, Boutheld-
ja, Béni Salah et de Bouhedjar, a précisé à
l’APS, Mme Fadhila Akli, directrice locale
des services agricoles. L’opération d’in-
demnisation de 179 apiculteurs sinistrés
se poursuit encore, a indiqué la même
responsable qui a assuré que tous les éle-
veurs inscrits aux rapports de la commis-
sion de wilaya chargée du recensement
des dégâts des incendies seront indem-
nisés dans les prochains jours. La même
responsable a fait savoir que la première
tranche d’indemnisation a permis en
octobre passé de remettre 524 ruches
vides à 38 éleveurs. La commission de
wilaya chargée du recensement des
dégâts des incendies dans la wilaya d’El
Tarf avait dénombré 131 sinistrés, 826
bêtes mortes (bovins, ovins et caprins),
3.254 ruches pleines et 524 autres vides
détruites, rappelle-t-on. 

MÉDÉA.  RÉSEAU ÉLECTRIQUE

Entretien de plus de 540 km

KHENCHELA. RÉSEAU MOBILE 4G 
Vers la réalisation de 15 projets 
de connexion de zones reculées

Pas moins de 15 projets de connexion de zones reculées de la wilaya de Khenchela
aux réseaux de téléphonie mobile 4G et de l’internet, seront "bientôt" réalisés, a
déclaré, mercredi, le directeur des postes et télécommunications, Bilal Lahmari.

Dans le cadre du programme des services des télécommunications destiné aux zones
reculées et sous-peuplées, 15 localités relevant de 9 communes de la wilaya ont été choi-
sies pour être connectées au réseau mobile 4G pour la téléphonie et l’internet, a indiqué
ce responsable. Il a précisé, à ce propos, qu’il s’agit des zones de Draâ Lahmar, Boudouab
et Ain Arno (communes de Tamza et Taghit), Aghir, Bechechar, Tamarout et El Hamadja
(Ouled Rechache), Chaabet Khaled et El Ouadha (Yabous), Ouled Boubaker et Ouled Bilal
(Bouhamama), Mezroub (Chélia), Ouled Ghanem (Khirane), Yellal (El Mahmel) et Fawanis
(Babar). M. Lahmari a également fait savoir que la direction des postes et télécommuni-
cations "œuvre à l’achèvement des procédures administratives et légales nécessaires en
prévision du lancement de ces projets visant à connecter les zones susmentionnées au
réseau mobile 4G et à l’internet dans les meilleurs délais". 

MOSTAGANEM. PÊCHE

Un débarquement record de poissons
au niveau des ports de la wilaya
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Les plans d’eau dissé-
minés à travers le terri-
toire de la wilaya de

Médéa feront l’objet d’une
surveillance "renforcée"
durant la saison estivale et
des mesures ont été prises
pour "sécuriser"  ceux qui
sont susceptibles d’attirer
des baigneurs, a-t-on
appris, mercredi, auprès
des services de la wilaya. Un
dispositif de surveillance,
impliquant différents sec-
teurs, tels que les res-
sources en eau, l’agricultu-
re, la conservation des

forêts, l’Agence nationale
des barrages et des trans-
ferts, la Protection civile et
les collectivités locales, sera
mis en place, à titre préven-
tif, au niveau des plans
d’eau de la wilaya afin de
réduire les risques de noya-
de durant cet été, a-t-on fait
savoir. Pour renforcer la
sécurité autour de ces plans
d’eau, du personnel sera
affecté à la surveillance des
accès au barrage de "Ghrib"
(Ain-Defla) qui longe plu-
sieurs localités de l’ouest de
Médéa, le barrage de Beni-

Slimane, à l’est, celui de
"ladrate", commune d’El-
Omaria, au centre, ainsi
qu’au niveau des retenues
collinaires et bassins d’irri-
gation éparpillés dans la
région, a-t-on expliqué de
même source. Les exploi-
tants agricoles sont tenus
également de sécuriser les
bassins d’irrigation en pro-
cédant à la pose de
grillages ou de barrières
pour empêcher les per-
sonnes étrangères d’accé-
der à ces lieux, ont ajouté
les services de la wilaya. 

POUR PRÉVENIR LES NOYADES
Renforcement de la surveillance

des plans d’eau 
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Une alerte rouge pour forte
chaleur est en vigueur en Chine
vendredi sur une large partie

nord du pays avec des
températures avoisinant les

40°C, notamment à Pékin qui a
battu la veille un record de

chaud. 

Des températures élevées en Chine
ne sont pas inhabituelles en été, en
particulier dans l'ouest aride et le

sud du pays. Les habitants de la capitale
Pékin sont également coutumiers de la
chaleur à cette période de l'année. Mais le
pays fait face ces derniers mois à des
conditions météorologiques extrêmes et
des températures localement inhabi-
tuelles, exacerbées par le changement cli-
matique selon des scientifiques.
Vendredi matin, 185 alertes rouges ont

été émises sur un large quart nord et est

de la Chine, qui englobe Pékin, la métro-
pole de Tianjin plus à l'est, ainsi que les
provinces limitrophes du Hebei et du
Shandong. L'alerte rouge est le niveau le
plus élevé de la météorologie en Chine.
C'est la première fois depuis 2014 qu'elle
entre en vigueur à Pékin, avec des tempé-
ratures qui pourraient de nouveau
atteindre les 40°C, selon les services
météo. La capitale chinoise a enregistré
jeudi 41,1°C, soit sa plus chaude journée
de juin depuis le début des relevés météo-
rologiques en 1961. "Ce temps n'est pas
humain et ce n'est que le mois de juin!",
écrit une internaute sur le réseau social
Weibo au diapason d'autres commen-
taires. 
Dans les rues de Pékin, des habitantes

se déplaçaient vendredi le visage entière-
ment couvert d'un masque pour se proté-
ger du soleil, et portaient une casquette
avec une large visière. Le long des canaux
de la ville, certains cherchaient à échapper
à la chaleur en barbotant dans l'eau. Dans
la province côtière du Shandong qui
borde la mer Jaune, la température a
même atteint localement jeudi 43°C,
selon les services météorologiques.
D'après les médias locaux, 17 stations de
relevés météo au niveau national ont
battu des records de températures. Cette
forte chaleur devrait persister dans le nord
et l'est de la Chine durant au moins huit
jours, ont averti vendredi les services
météorologiques.

BURKINA FASO 
Sept terroristes
neutralisés par l'armée
dans le nord
L'armée burkinabè a annoncé avoirneutralisé, jeudi, sept terroristes en
riposte à une embuscade dans la région
du Nord du Burkina Faso. Sept terroristes
ont été "neutralisés", de l'armement, des
motos et des postes radio récupérés par
une unité du 12e régiment d'infanterie
commando (RIC) qui a déjoué jeudi une
embuscade entre Ouahigouya et Thiou
dans le nord du pays, a indiqué l'armée
dans un communiqué. Un ratissage a
ensuite été effectué pour sécuriser la
zone, a fait savoir le chef d'état-major
général des armées, qui a félicité les élé-
ments pour cette "prompte réaction" qui
renforce la dynamique de victoires en
cours. La crise sécuritaire que le Burkina
Faso connaît depuis 2015 a occasionné
un déplacement massif de populations
en proie à une crise humanitaire, selon les
organismes humanitaires. Le représen-
tant spécial du secrétaire général des
Nations unies et chef du bureau des
Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et
le Sahel, Leonardo Santos Simao a déclaré
jeudi, à Ouagadougou, que l'ONU renou-
velait sa solidarité envers le Burkina Faso. 

PALESTINE
La situation en
Cisjordanie occupée
"menace de devenir
incontrôlable", 
prévient l'ONU
La situation en Cisjordanie occupée,
théâtre d'une escalade sioniste,

"menace de devenir incontrôlable", a mis
en garde vendredi le Haut-Commissaire
de l'ONU aux droits de l'homme Volker
Türk. L'entité sioniste "doit de toute
urgence remettre à plat ses politiques et
ses actions en Cisjordanie occupée,
conformément aux normes internatio-
nales des droits de l'homme, y compris la
protection et le respect du droit à la vie",
a déclaré M. Türk, cité dans un communi-
qué. "En tant que puissance occupante,
elle a également l'obligation, en vertu du
droit international humanitaire, d'assurer
l'ordre public et la sécurité dans le terri-
toire palestinien occupé", a-t-il ajouté.
"Pour que ces violences cessent, l'occupa-
tion doit cesser", a-t-il dit. Selon le Haut-
Commissariat, au moins 126 Palestiniens
sont tombés en martyrs depuis le début
de l'année en Cisjordanie occupée, y
compris El Qods-Est. "Parmi eux se trou-
vaient 21 garçons et une fille.

AUSTRALIE
Inondations et pannes
d'électricité suite 
à de fortes pluies
De fortes précipitations ont provoqué

des inondations et des coupures
d'électricité dans la nuit de jeudi à ven-
dredi dans l’Etat australien d'Australie-
Méridionale. Plus de 2.800 foyers et entre-
prises étaient privés d'électricité vendredi
matin, et le service d'urgence de l'état
(SES) a répondu à 240 appels à l'aide, pro-
venant notamment de personnes piégées
par la montée rapide des eaux. Des
routes ont été fermées dans plusieurs
zones de l’Etat, tandis qu'un avertisse-
ment a été lancé à l'adresse des automo-
bilistes afin d'éviter de traverser les eaux
de crue. "Nous demandons simplement
aux navetteurs de planifier leurs déplace-
ments, car il n'est jamais prudent de
conduire dans les eaux de crue", a déclaré
Dave O'Shannessy, responsable du SES.
"Bien que les prévisions pour aujourd'hui
indiquent que les averses se dissiperont,
nous nous attendons à ce qu'il y ait enco-
re des routes inondées et des débris sur
les routes", a-t-il ajouté. 

Les cinq passagers du
submersible disparu
près de l'épave du

Titanic sont considérés
comme morts, a annoncé
jeudi l'entreprise Ocean-
Gate, organisatrice de l'ex-
pédition. "Nous estimons à
présent que notre patron
Stockton Rush, Shahzada
Dawood et de son fils Sule-
man, Hamish Harding et
Paul-Henri Nargeolet sont
malheureusement morts",
a indiqué la société dans
un communiqué. Les
garde-côtes américains
ont de leur côté assuré que
les débris du submersible
retrouvés montraient que
l'engin a subi une "implo-
sion catastrophique". Ils
avaient annoncé précé-
demment sur Twitter
qu'un "champ de débris"
avait été localisé "dans la
zone de recherche par un
ROV (Remotely Operated

Vehicle, soit engin télégui-
dé, ndlr) près du Titanic", le
célébrissime paquebot de
croisière qui avait sombré
il y a 111 ans au large des
Etats-Unis et du Canada.
Les secouristes avaient
évalué à 11:08 GMT ce
jeudi l'heure à laquelle les
passagers pourraient se
trouver à court d'oxygène
à bord du Titan, petit
explorateur en eaux pro-
fondes de l'entreprise pri-
vée américaine OceanGate
Ex peditions. Porté disparu
depuis dimanche, l'engin
disposait d'une autonomie
théorique de 96 heures en
plongée. L'annonce mer-
credi de la détection de
bruits sous l'eau par des
avions P-3 canadiens a sus-
cité de l'espoir et orienté
l'armada multinationale de
sauveteurs dépêchés sur
place, sans que l'origine
des bruits ne soit détermi-

née. Surveillance aérienne
à l'aide d'avions C-130 ou
P3, navires dotés de robots
sous-marins: les moyens
déployés notamment par
les armées américaine et
canadienne avaient conti-
nué jeudi d'arriver sur le
site où est stationné le
Polar Prince, le navire
duquel est parti le submer-
sible Titan. La zone de
recherches en surface
s'étendait sur 20.000 kilo-
mètres carrés. Le Titan,
long d'environ 6,5 mètres,
a plongé dimanche et
devait refaire surface sept
heures plus tard mais le
contact a été perdu moins
de deux heures après son
départ. Mardi midi, les
garde-côtes américains
avaient prévenu qu'il res-
tait "environ 40 heures
d'air respirable" à bord.

PHILIPPINES
Deux morts 
et sept disparus
dans le naufrage
d'un bateau 
Au moins deux personnes sont

mortes et sept autres sont portées
disparues dans le naufrage d'un bateau
de pêche au large de la province de
Davao Oriental, dans le sud des Philip-
pines, ont indiqué vendredi les autori-
tés locales. "Le bateau Genesis 2, qui
transportait au moins 24 personnes, a
été à moitié submergé jeudi vers 01h00
du matin (heure locale) à cause d'une
mer agitée au large de la ville de Ban-
ganga, au sud du pays, faisant deux
morts", ont dit les garde-côtes philip-
pins. "Jusqu'à présent, les bateaux de
pêche qui se trouvaient à proximité ont
mené des opérations de recherche et
ont pu sauver 14 membres d'équipa-
ge", ont précisé les garde-côtes, ajou-
tant que sept personnes sont toujours
portées disparues. Un navire de sauve-
tage a été envoyé dans la zone pour
participer aux opérations de recherche,
selon les autorités. Les accidents mari-
times sont fréquents dans l'archipel
philippin. La semaine dernière, un navi-
re transportant 120 personnes a pris
feu au large de l'île de Bohol (au centre
des Philippines). En mars dernier, un
incendie a ravagé un ferry transportant
environ 250 personnes au large de la
province insulaire méridionale de Basi-
lan, faisant au moins 31 morts. 

LARGE DES CÔTES TUNISIENNES 
3 corps d'immigrants repêchés 
et 12 autres portés disparus 

Trois corps d'immigrés clandestins ont été repêchés jeudi et 12 autres portés dispa-
rus, suite au naufrage de trois embarcations d'immigration au large des côtes tuni-
siennes, a confirmé, dans la presse locale, une source judiciaire. Fawzi Al-Masmou-

di, porte-parole officiel du Tribunal de première instance de la ville côtière de Sfax, dans
le sud-est de la Tunisie, a déclaré que les trois bateaux transportaient un certain nombre
d'immigrants clandestins avant de couler au large des côtes nord de cette province. Le
responsable a précisé que 152 immigrés illégaux en provenance des pays d'Afrique
subsaharienne ont été secourus, outre les trois corps récupérés et les 12 immigrés qui
sont toujours portés disparus. D'après lui, le premier bateau était parti de la côte d'Al-
Lozeh : 39 clandestins se trouvaient à bord, tandis que le nombre de personnes portées
disparues atteignait sept, dont un nourrisson. Quant au deuxième bateau coulé, il a
quitté la côte d'Al-Lawata :  83 immigrants illégaux à bord ont été secourus, en plus de
la récupération des corps de deux nourrissons. Quant au troisième bateau, il a pris
départ également de la côte d'Al-Lawata, avec 30 immigrants illégaux à bord, tous
secourus à l'exception d'une personne âgée dont le corps a été repêché, tandis que le
nombre de personnes disparues a atteint cinq, dont des enfants.

LA CHALEUR ÉCRASE UNE PARTIE DE LA CHINE

Pékin en alerte rouge

SUBMERSIBLE DISPARU PRÈS DE L'ÉPAVE DU TITANIC

Les cinq passagers sont morts 
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Le musée d'art moderne
d'Istanbul s'est de nouveau

installé mardi dans son bâtiment
futuriste rénové au bord du

Bosphore, conçu par l'architecte
du gratte-ciel Shard à Londres et

du Centre Pompidou à Paris.

L e musée retrouve, après quatre ans
d'absence, un siège qui donne
désormais un aspect plus moderne

aux rives d'Istanbul où s'alignent des
palais impériaux et des mosquées.
Inauguré en 2004, le musée Istanbul

Modern a dû quitter en 2018 ses locaux, à
l'origine des bâtiments de douane, afin de
permettre de les rénover. La ville a alors
lancé un projet de reconstruction sur l'en-
semble du secteur incluant Galataport, un
port de croisières destiné à dynamiser le
tourisme de luxe en Turquie. Le bâtiment
rénové a trois étages et une entrée en
verre connectée au port de croisières incluant des restaurants, bars et magasins

de luxe. Son design est inspiré des eaux
scintillantes du Bosphore, a affirmé aux
journalistes l'architecte Renzo Piano. "Le
bâtiment de ce musée est comme une
créature de mer sortie des eaux du Bos-
phore", estime l'architecte qui a construit,
entre autres, le musée Whitney à New
York. "Chaque fois que vous avez un cours
d'eau, il est agréable d'y construire un
immeuble car l'eau rend les choses plus
belles", ajoute-t-il. "Istanbul est un lieu
d'eau. 
Il y a de l'eau partout". La scène artis-

tique turque a explosé pendant le boom
économique qui a accompagné les pre-
mières années du président Recep Tayyip
Erdogan. Mais M. Erdogan, qui vient d'être
réélu pour cinq ans en mai, est critiqué
pour avoir restreint la liberté d'expression
et développé une relation tendue avec les
artistes. Les mairies dirigées par son parti
annulent ou interdisent régulièrement les
performances des artistes aux attitudes
jugés "immorales".

"C'EST POUR TOUJOURS" 
S'étendant sur 10 500 mètres carrés, le

musée accueille des expositions, des pro-
jections de films et une collection perma-

nente de plus de 280 œuvres des plus
importants artistes modernes et contem-
porains de la Turquie. Il présente actuelle-
ment des œuvres de Nuri Bilge Ceylan,
photographe et réalisateur dont le film
"Winter Sleep" a remporté la Palme d'Or
au festival de Cannes en 2014. L'exposi-
tion présente vingt-deux grands portraits
réalisés par M. Ceylan lors de ses voyages
dans des pays comme l'Inde, la Géorgie, la
Chine et la Russie.
M. Piano se dit conscient de l'impact

d'un bâtiment sur une ville. "Les gens doi-
vent comprendre que c'est un art public.
L'architecture est différent d'autres types
d'art", affirme-t-il. "C'est pour toujours.
Surtout quand vous construisez un
musée". Le bâtiment repose sur des
colonnes en béton renforcées par de
l'acier censées résister aux tremblements
de terre. 
La ville de 16 millions d'habitants che-

vauche une ligne de faille active qui a pro-
voqué un tremblement de terre meurtrier
en 1999 faisant plus de 17 000 victimes. M.
Piano estime que l'architecture consiste à
créer des structures durables. "Regardez le
bâtiment, il est solidement construit et la
solidité fait partie de son expression
sémantique : solide et volant".
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SOIXANTENAIRE 
DE L'INDÉPENDANCE 
Annonce 
des lauréats
du concours
national 
de poésie 

N euf (09) lauréats du Concours
national de la poésie organisé

dans le cadre du programme de fes-
tivités du ministère de la Culture et
des Arts à l’occasion du soixantenai-
re de l’indépendance ont été distin-
gués, jeudi au Palais de la Culture
Moufdi Zakaria (Alger), dans la poé-
sie classique, la poésie populaire
(melhoun) et la poésie amazighe. La
cérémonie de distinction a été pré-
sidée par le Secrétaire général par
intérim du ministère de la Culture et
des Arts, Sid Ali Sebaâ, en sa qualité
de représentant de la ministre,
Soraya Mouloudji. Le concours a été
organisé par l'Agence algérienne
pour le rayonnement culturel
(AARC) en collaboration avec le
Palais de la culture, le centre natio-
nal de la cinématographie et de
l'audiovisuel (CNCA) outre le centre
algérien du développement du
cinéma (CADC) dans le cadre du
programme des festivités relatives
au 60e anniversaire du recouvre-
ment de l'indépendance. Dans la
catégorie de Poésie en arabe clas-
sique, le premier prix a été rempor-
té par Khalil Abbès, suivi respective-
ment par Samira Ben Aïssa et
Ahmed Boufehta. Le poète Benalia
Abd esselam s’est adjugé la premiè-
re place dans la poésie populaire
(melhoun), alors que la deuxième et
troisième places sont revenues res-
pectivement à Attia Amara et Tahar
Belkhiri. Trois autres lauréats ont été
distingués dans la catégorie poésie
amazighe à savoir Kamel Bouizi qui
a remporté le premier prix, en sus
de Tahar Merah et Chafik Menaouel
ayant gagné respectivement les
deuxième et troisième prix. Cet évè-
nement qui s'est étalé deux jours
durant (21-22 juin) la projection du
long-métrage "Cinquième saison",
du réalisateur Ahmed Benkamla,
outre la présentation de déclama-
tions poétiques dans les genres Fas-
sih, Melhoun et amazighe. Un
concert de musique Malouf a été
organisé à l'occasion.

TURQUIE

Le musée d'art moderne
d'Istanbul retrouve 

son bâtiment futuriste

NOUVELLE CHANSON DES BEATLES
Paul McCartney se défend de vouloir recréer 

la voix de John Lennon

L e musicien précise que l'intelligen-
ce artificielle n'a été employée que
pour «nettoyer» une vieille bande

enregistrée par le chanteur décédé en
1980. «Nous avons vu beaucoup de
confusion et de spéculations à propos de
notre nouveau projet». Depuis plusieurs
jours, les commentaires allaient bon train.
Tout a commencé le 13 juin dans un stu-
dio de la BBC, lorsque l'ancien membre
des Beatles Paul McCartney a annoncé la
sortie d'un prochain titre du groupe sépa-
ré depuis 1970. Petit coup de tonnerre sur
les réseaux sociaux, rapidement suivi de
son lot de critiques.
Durant la même interview, le chanteur

avait indiqué avoir eu recours à l'intelli-
gence artificielle pour finaliser un mor-
ceau incomplet de John Lennon.

VAGUE DE CRITIQUES
Sur les réseaux sociaux, les internautes

ont vivement critiqué le choix de générer
artificiellement la voix de l'artiste décédé
en 1980. La confusion est née du dévelop-
pement éclair de nombreux outils de

«voice cloning». Ces derniers, de plus en
plus performants, permettent aujourd'hui
de reproduire très facilement les voix des
artistes et de créer de toutes pièces, à par-
tir d'une voix et de quelques accords, des
morceaux inédits de groupes très
célèbres. Les mêmes outils avaient

notamment permis à des fans de créer de
toutes pièces un album inédit d'Oasis, le
groupe de brit pop des frères Noël et
Liam Gallagher séparé depuis 2009.
En réalité, la voix de John Lennon ne

sera pas recréée artificiellement, s'est jus-
tifié Paul McCartney sur Twitter. Agacé
par les commentaires, l'artiste s'est fendu
d'un long message dans lequel il met fin
aux spéculations. «Je ne peux pas en dire
trop à ce stade mais pour être clair, rien
n'a été créé artificiellement ou synthéti-
quement, explique-t-il. Tout est réel et
nous jouons tous dessus. Nous avons net-
toyé certains enregistrements existants -
un processus qui dure depuis des
années».
D'après la BBC, le titre de la chanson,

qui n'a pas encore été dévoilé, pourrait
provenir d'une composition de John Len-
non datant de 1978 intitulée Now and
Then. L'usage de l'intelligence artificielle
permettrait notamment de «nettoyer» le
son de ces enregistrements, dont la quali-
té sonore était jusque-là jugée médiocre.

AVEC SON GÉNÉRIQUE PRODUIT 
PAR UNE IA
La série "Secret
Invasion" de Marvel
fait polémique 
L e générique de la série "Secret Inva-
sion" de Marvel a été produit grâce à

une intelligence artificielle, a reconnu son
réalisateur: de quoi nourrir la polémique à
Hollywood en pleine grève des scéna-
ristes, inquiets du potentiel dévastateur
de l'IA pour leur industrie. La nouvelle
série, qui a fait ses débuts mercredi sur la
plateforme Disney+, met en scène l'es-
pion Nick Fury, incarné par Samuel L.
Jackson, luttant contre une conspiration
fomentée par les Skrulls, des extra-ter-
restres capables de changer d'apparence.
Le générique s'inspire de ce thème en
esquissant les personnages sous forme
d'aquarelles mouvantes. Cela donne un
caractère instable, parfois inquiétant, aux
visages des différents protagonistes. C'est
ce que souhaitait le réalisateur Ali Selim,
qui a fait appel à Method Studios, une
entreprise spécialisée dans l'IA, pour pro-
duire la séquence des crédits. Cet imagi-
naire venant "tout droit du monde Skrull,
qui change de forme" faisait partie de la
commande "lorsque nous avons contacté
l'entreprise d'intelligence artificielle", a-t-il
expliqué dans une interview publiée mer-
credi par le site spécialisé Polygon. Le
cinéaste a avoué avoir été fasciné par la
capacité de l'IA a traduire le sentiment
d'inquiétude qui traverse la série. "Nous
leur parlions d'idées, de thèmes et de
mots, puis l'ordinateur se mettait en
marche et faisait quelque chose. Ensuite,
nous pouvions le modifier un peu en utili-
sant des mots, et il changeait", a-t-il
détaillé. Pour lui, cette démarche "sem-
blait exploratoire et inévitable, excitante
et différente". Des déclarations qui pas-
sent mal à Hollywood, alors que les scéna-
ristes sont actuellement en grève depuis
presque deux mois. Si le bras de fer avec
les studios tourne avant tout autour de
questions salariales, le futur rôle de l'IA
dans le processus créatif est également un
point important des pourparlers. Plusieurs
artistes ont dénoncé cette expérimenta-
tion sur les réseaux sociaux. "Je pense que
l'IA est contraire à l'éthique, dangereuse
et conçue uniquement pour faire dispa-
raître les carrières des artistes", a tweeté
Jeff Simpson, qui a travaillé sur la série
avec l'équipe de conception visuelle. 
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Ce samedi 24 juin l’hippodrome
du Caroubier avec ce prix Dinar
réservé pour chevaux de quatre
ans et plus arabe pur né-élevé
n’ayant pas totalisé la somme de
151 000 dinars en gains et places
depuis octobre passé,  nous pro-
pose un quinté à douze partants,
avec une belle cagnotte en guise
de cerise sur le gâteau. Mis à part
nos pronostics, nous vous
conseillons de se méfier du cheval
n° 2 Fawzane.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. FALAH. Ce cheval semble
bien s’entendre avec le génie
jockey Chawki Attallah, on ne
peut compter sans lui. À suivre.

2. FAWZANE. On aura à
craindre son entourage qui peut
être redoutable. Assez probable.

3. MADJDI DU PAON.  Pas évi-
dent. À revoir. 

4. ISMATALI. Il vient de réussir
un très bon parcours en dernier
lieu sur le même hippodrome.
On ne peut le négliger car il
peut récidiver.

5. HAYLA. Elle a été quatrième
en dernier lieu, elle me semble

courir en progrès. Méfiance.

6. AQSA FALASTINI. Ce cheval
est en très bon état physique, je
crois qu’il mérite qu’on lui
accorde un crédit. Assez pro-
bable.

7. DHAKIR. Il vient de rater
complètement sa course en
dernier. Mais comme son jockey
revient sur lui, il nous donne à
réfléchir. Méfiance.

8. GHANIA D’HEM. Sur ce
qu’elle a fait de mieux en der-
nier lieu, elle peut même rem-
porter la victoire sur ce coup. À
suivre sans voir.

9. GAID D’HEM. C’est le candi-
dat à battre, celui qui le bat
gagne la course. 

10. NAILI. Ses dernières perfor-
mances plaident largement en
sa faveur, on ne peut lui faire un
interdit pour les places.

11. MORDJANYA. Pas évident.
À revoir.

12. AFEFE. Elle est encore une
fois confrontée à une tâche diffi-
cile.

MON PRONOSTIC
9. GAID D’HEM - 8. GHANIA D’HEM - 1. FALAH - 

10. NAILI - 4. ISMATALI.

LES CHANCES
5. HAYLA - 6. AQSA FALASTINI

Ghania d’Hem à la poursuite de Gaid d’Hem

DANS LE CREUX DE L’OREILLE
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PROPRIÉTAIRE N° CHEVAUX JOCKEYS POIDS COR ENTRAÎNEURS
F. HAMIANE 1 FALAH CH. ATTALLAH 57 3 propriétaire
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M. LAMA 3 MADJDI DU PAON T. MEGOUCI 56 10 propriétaire
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M. LAMA 10 NAILI B. BAGUIRA 54 1 propriétaire
O. MEZIANI 11 MORDJANYA B. BENDJEKIDEL 54 6 s. meziani
A. TOUIDJINE 12 AFEFE T. ALI OUAR 54 2 propriétaire
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D ans l'État amé-
ricain de l'Ohio,
un enfant de 2

ans a accidentellement
tué sa mère, enceinte
de 8 mois, en lui tirant
dans le dos avec un
pistolet chargé et non
rangé, a rapporté la
police locale. Laura Ilg,
âgée de 31 ans, a
appelé les secours
dans l'après-midi du 16
juin, expliquant avoir
été touchée à son
domicile de Norwalk
par une balle tirée par
son fils, a précisé le
commissaire David
Smith à des médias
locaux. "Elle a expliqué

qu'elle était à 33
semaines de grossesse
et que son enfant de 2
ans lui avait accidentel-
lement tiré dans le dos
avec une arme à feu",
a-t-il déclaré à la chaî-
ne de télévision News
5 Cleveland, filiale
d'ABC. Malgré l'inter-
vention rapide des
secours, la jeune
femme est décédée à
l'hôpital et l'enfant
qu'elle portait n'a pas
pu être sauvé, a précisé
le responsable de la
police. Encore
consciente à l'arrivée
des policiers, elle avait
expliqué que son fils
avait réussi à pénétrer
dans la chambre
parentale, habituelle-
ment fermée à clé,
alors qu'elle faisait une
lessive, et avait com-

mencé à jouer avec
l'arme. La police a aussi
retrouvé un pistolet de
9 mm sur la table de
chevet ainsi que deux
autres armes à feu
chargées. Le mari de la
victime, absent lors du
drame, a indiqué à la
police que les armes lui
appartenaient, selon
les médias locaux.
Cette tragédie est la
dernière d'une longue
série aux États-Unis,
pays comptant 400
millions d'armes à feu
pour quelques 330 mil-
lions d'habitants. En
mars, une fille de 3 ans
a accidentellement tué
sa sœur de 4 ans avec
un fusil, près de Hous-
ton (Texas), et ce mal-
gré la présence de cinq
adultes, dont leurs
parents, dans la mai-

son. Environ 40% des
ménages américains
possèdent des armes à
feu, dont une grande
partie ont des enfants,
selon le Pew Research
Center. Et moins de la
moitié de ces ménages
conservent leurs armes
de manière sécurisée,
selon une étude de
l'université Johns Hop-
kins University. Le
drame de Norwalk a eu
lieu malgré la présence
de dispositifs de sécuri-
té, a indiqué le chef de
la police de Norwalk,
qui a exhorté les per-
sonnes possédant des
armes à feu à multiplier
les précautions, en uti-
lisant notamment "des
cadenas, des coffres
forts", et à "au moins
laisser (les armes)
déchargées".

M
I
S
E

AUX
«Les acquis réalisés par l'Algérie, ces dernières années, ont été remportés en
toute liberté et souveraineté. Notre pays n'a actuellement aucune dette
extérieure et n'est dépendant d'aucune institution financière internationa-
le, et c'est là, la véritable indépendance préservée par le Président de la
République».

Le président du Conseil de la nation, Salah Goudjil

POINGS

États-Unis : un bambin de 2 ans tue par balle sa mère,
enceinte de 8 mois 

Arrestation de 4 suspects pour enlèvement d'une mineure
à Birtouta (Alger)

L a brigade de police judiciaire
relevant de la Sûreté de la
circonscription administrati-

ve de Birtouta a arrêté quatre sus-
pects dans une affaire d'enlève-
ment d'une mineure sous la mena-
ce, indiquent, vendredi, les ser-
vices de Sûreté de wilaya d'Alger
dans un communiqué. Les élé-
ments de la brigade ont traité une
affaire d'enlèvement sous la mena-
ce et d'agression d'une mineure
qui était sous l'effet de psycho-
tropes, note la même source. La

brigade a agi suite au signalement
par un père que sa fille mineure
avait été enlevée, séquestrée et
torturée, outre son incitation à la
dépravation. Les services concer-
nés ont diligenté, en coordination
avec le parquet territorialement
compétent, une enquête sur l'af-
faire, et après exploitation des
informations fournies par la victi-
me mineure, ils ont pu procéder à
l'identification des auteurs du
délit, et à l'arrestation des 4 sus-
pects, a conclu le communiqué. 

13 blessés dans
un accident
de la route
à Cherchell
(Tipasa)

T reize (13) personnes ont
été blessées à des degrés
différents suite à un caram-
bolage survenu jeudi matin
sur l'autoroute reliant Cher-
chell à Tipasa, a indiqué la
direction locale de la Santé.
Un carambolage dans lequel
ont été impliqués 15 voi-
tures et un bus de transport
universitaire, s'est produit
sur l'autoroute reliant Cher-
chell et Tipasa, sur son tron-
çon de Sidi Moussa, et a
causé diverses types de
blessures et à des degrés
différents, à plus de 13 per-
sonnes, dont deux (2) se
trouvant dans un "état cri-
tique", a précisé la même
source.
Les unités de la Protection
civile de la wilaya de Tipasa
sont intervenues pour
secourir et évacuer les bles-
sés vers les hôpitaux de
Nadhor, Cherchel, et Sidi
Ghilès. Les deux blessés
dont l'état est jugé critique,
ont bénéficié de soins
"intensifs" et ont été mis
sous "observation médica-
le", a-t-on ajouté.   

216 millions
d'enfants souffrent
de malnutrition
en Afrique

P as moins de 216 millions
d'enfants souffrent d'un

retard de croissance et de
malnutrition en Afrique, a
relevé la Banque africaine de
développement (BAD), dans
une note aux médias. Selon
la BAD, la malnutrition "est la
principale cause de mortalité
chez les enfants de moins de
cinq ans après le paludisme,
en Afrique subsaharienne".
"Pour y mettre fin, la Banque
africaine de développement
multiplie les actions sur le
terrain et les appels à la
mobilisation", notamment en
Afrique, indique la même
note. À cet effet, la Banque
s'active et multiplie ses
actions pour sauver des mil-
liers d’enfants africains qui
risquent de mourir avant leur
cinquième anniversaire. 

Plus de 22 000 comprimés psychotropes saisis
à Tipasa

L es services de la police judiciaire de la Sûreté de
wilaya de Tipasa ont saisi près de 22 500 compri-
més psychotropes suite au démantèlement d'un

réseau criminel spécialisé dans la vente de psycho-
tropes, indique jeudi un communiqué de ces services. La
brigade de recherche et d'intervention de la Sûreté de
wilaya de Tipasa a procédé au démantèlement d'un
réseau criminel organisé s'adonnant au trafic de stupé-
fiants, et saisi 22 480 comprimés psychotropes, précise
la même source. L'opération a été menée suite à l’ex-
ploitation d'informations faisant état d'un individutransportant une importante quantité de psychotropes, à bord d'un camion dans le but de la distribuerà travers différentes zones de la wilaya. Le suspect principal a été intercepté au niveau d'un barrage ettransféré au centre de police. L'enquête a permis de découvrir une quantité importante de psycho-tropes dissimulée à l'intérieur de la roue de secours du camion. L'investigation a également permisd'identifier d'autres suspects résidant dans la ville de Hadjout. Les mis en cause dans cette affaire serontprésentés au parquet territorialement compétant.

Grèce : 145 migrants abandonnés
par des passeurs secourus

L es autorités grecques ont secouru jeudi 145 migrants
abandonnés par des passeurs près des frontières

grecques. Selon une unité de la section grecque de la
Croix rouge présente lors de l'opération, les migrants dont
45 femmes et 30 enfants, "sont en bon état", a indiqué
l'Agence de presse grecque, Ana. Les migrants, dont
l'identité n'a pas été révélée pour l'instant, ont été aban-
donnés sur cet ilot par des passeurs, selon un communi-
qué de la police grecque. "Ce n'est pas la première fois
que les passeurs poussent les migrants vers le territoire
grec", a indiqué aux médias Panayiotis Harelas, président
des garde-frontières grecs. 

Nouveau record
mondial
de personnes
pratiquant
le yoga en Inde
U n nouveau record mondial

du nombre de personnes
pratiquant simultanément le
yoga au même endroit a été
établi mercredi à Surate, en
Inde, a annoncé jeudi Harsh
Sanghvi, ministre d’État aux
Affaires intérieures de l’État du
Gujarat, où se trouve Surate. "À
l’occasion de la Journée du
yoga, cette évènement à Surate
a permis d’établir un nouveau
record du monde du nombre
de personnes pratiquant le
yoga au même endroit", a
déclaré M. Sanghvi aux médias.
Selon le ministre indien, les res-
ponsables du Livre Guinness
des records avait confirmé que
153 000 personnes avaient par-
ticipé simultanément à cet évè-
nement en plein air à Surate. Le
précédent record avait été éta-
bli en 2018 à Kota, dans l’État
indien du Rajasthan, où 
100 984 personnes avaient
célébré la Journée du yoga au
même endroit. 



Le directeur du Centre national
d'études et d'analyses de la
population et du développe-

ment  (CENEAP), et représen-
tant du ministre de l'Intérieur,
Mustapha Haddam a mis en

exergue les principes de la
diplomatie de l’Algérie envers
la communauté internationale

basée sur le non-alignement en
considérant tous les acteurs

comme ses partenaires.

D ans son intervention, lors d’une
conférence sous le thème « Le Japon
après la seconde guerre mondiale »,

de laquelle l'expérience japonaise en matière
de développement a été présentée, organi-
sée jeudi par  l'École nationale d'administra-
tion (ENA) et l'Agence japonaise de coopéra-
tion internationale (JICA), Haddam a indiqué
: «  notre pays joue un rôle pivot et a fait le
choix du non-alignement en considérant
tous les acteurs de la communauté interna-
tionale comme ses partenaires. Un partena-
riat qui ne peut se faire que conformément
aux règles régissant les relations internatio-
nales inscrites dans la Charte des Nations
unies, comme le respect mutuel, la non-ingé-
rence et le règlement des différends par la
voie diplomatique». Tout en relevant égale-
ment que l'Algérie est un pays « exportateur
de la paix ».  Pour sa part, le directeur général
de l'ENA, Abdelmalik Mezhouda, a loué les
relations historiques qui unissent l'Algérie et
le Japon et s'est réjoui du fait que la première
session de la « JICA Chair » organisée à Alger
est à même de jeter la lumière sur « l'une des
plus importantes expériences de développe-
ment dans le monde ». 

De son côté, le professeur en politique
internationale à l'Université de Hitotsubashi
à  Tokyo, Fukutomi Mitsuhisa a fait une pré-
sentation devant les étudiants de l'ENA sous
le thème «  Le Japon, du lendemain de la
Seconde guerre mondiale  au début des
années 2020 : la stratégie économique et la
politique internationale du Japon ». Le confé-
rencier, dont la présentation s'est déclinée en

deux parties, que sont « l'économie et la stra-
tégie diplomatique du Japon après 1945 » et
« la stratégie géopolitique du Japon à l'ère de
l'hégémonie américano-chinoise  »,  est
notamment revenu sur les nombreux atouts
dont dispose l'Algérie. A cet égard, il a mis en
valeur «le train de succès de l'Algérie  »
démontré par plusieurs classements interna-
tionaux. Il a rappelé, à titre d'exemple, que le
Programme alimentaire mondial (PAM) des
Nations unies a classé  l'Algérie première en
Afrique en matière de sécurité alimentaire. Il
a, entre autres, indiqué que le site web amé-
ricain Insider, dédié à  l'information écono-
mique, a souligné dans sa présentation de
l'Algérie «les opportunités commerciales pro-
fitables aux investisseurs  » qu'offre le
pays,  notamment «avec les lois récentes
encourageant les investissements  étran-
gers », tout en mettant l'accent sur un autre
rapport selon lequel les  prix d'internet en
Algérie sont les moins chers en Afrique et
dans le monde  arabe. Sur le plan politique,
Fukutomi Mitsuhisa a souligné que le Japon
avait  beaucoup à apprendre de la politique
de non-alignement de l'Algérie dont les prin-
cipes cardinaux sont également basés sur la
non-ingérence dans les affaires internes des
pays et le règlement des conflits par les
voies  pacifiques.  Pour rappel, cette confé-
rence, qui s'inscrit dans le cadre de la premiè-
re session de la « JICA Chair » (programme
d'études japonaises), vise à développer les

connaissances des futurs leaders dans les
pays en développement, en partageant l'his-
toire et l'expérience de développement du
Japon, à travers des cours organisés dans des
universités et institutions de ces pays. Ont
pris part à cet évènement, l'ambassadeur du
Japon en Algérie, Akira Kono, le directeur
général de l'ENA, 

Sarah O.
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HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER

Samedi 6 dou el hidja 1444
Samedi 24 juin 2023

28 °C / 18 °C

Dohr : 12h51
Assar : 16h42
Maghreb : 20h14
Îcha : 21h55

Dimanche 7 dou el
hidja  1444
Sobh : 03h39
Chourouk : 05h31

Dans la journée : Ensoleillé
Vent : 28 km/h
Humidité : 65%

Dans la nuit : Dégagé
Vent : 2 km/h
Humidité : 80 %

LE DIRECTEUR DU CENTRE D'ÉTUDES ET D'ANALYSES DE LA POPULATION
ET DU DÉVELOPPEMENT, MUSTAPHA HADDAM : 

« L’Algérie est un pays
exportateur de la paix »
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ELLE SE POURSUIVRA 
JUSQU'À LA FIN DE L'ÉTÉ
Campagne 
nationale 
anti-canicule 
L a ministre de la Solidarité nationale, de

la Famille et de la Condition de la
femme, Kaouter Krikou a donné, jeudi au
niveau de la forêt de Bouchaoui (Alger), le
coup d'envoi de la campagne nationale de
sensibilisation aux risques de la canicule et
de l'insolation en direction des personnes
âgées et des malades chroniques. Cette
campagne de sensibilisation qui touche,
dans un premier temps, la wilaya d'Alger
est organisée en coordination avec le sec-
teur de la santé et la direction générale de
la Protection civile. Elle se poursuivra jus-
qu'à la fin de l'été. 
La ministre a déclaré, à cette occasion, que
toutes les wilayas du pays connaîtront des
caravanes similaires notamment au niveau
des zones éloignées et reculées en vue de
donner les conseils nécessaires à la pré-
vention contre l'insolation, précisant que
ces caravanes sont composées de 275 cel-
lules de solidarité de proximité relevant de
l'Agence de développement social (ADS).
Mme Krikou a salué, par ailleurs, l'initiative
consistant à affecter des espaces à reboi-
ser par les personnes âgées au niveau de
la forêt de Bouchaoui. Le directeur de la
prévention et de la promotion de la santé
au ministère de la Santé, Pr. Djamel Fourar
s'est réjoui de cette campagne et action
de proximité au profit des personnes
âgées et des malades chroniques, rappe-
lant avoir instruit, il y a un mois, au niveau
des unités de la santé, de prendre en
considération le risque du coup de soleil
qui pourrait toucher les personnes âgées.
Le chargé de l'information auprès de la
direction générale de la Protection civile,
le commandant Rabah Ben Mahieddine a
donné, pour sa part, des explications
détaillées sur la prévention de l'insolation,
assurant que la Protection civile veille à
effectuer des actions de sensibilisation à
travers le territoire national sur les
mesures de prévention au niveau des
camps d'été et des universités d'été. Un
exercice de simulation a été effectué par
un ambulancier relevant des services de la
Protection civile sur la manière de sauver
une personne victime de coup de soleil.

M. Seghilani

PALESTINE
L’Algérie condamne
fermement 
la barbarie sioniste 

L'Algérie a condamné, jeudi « dans les
termes les plus forts », les agressions bar-
bares répétées et les actes
d’intimidation auxquels s’adonnent les
colons sionistes contre les citoyens palesti-
niens sans défense, indique un communi-
qué du ministère des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à l’étran-
ger. L’Algérie condamne dans les termes
les plus forts les agressions barbares répé-
tées et les actes d’intimidation auxquels
s’adonnent les colons sionistes, encoura-
gés et protégés par les autorités de l’occu-
pation sionistes, contre les citoyens pales-
tiniens sans défense, faisant plusieurs vic-
times innocentes et détruisant leurs biens.
Elle demande l’arrêt immédiat de ces actes
odieux qui constituent une violation fla-
grante et répétée de toutes les lois et les
règles du droit international. « Renouve-
lant son appel à la communauté interna-
tionale d’assumer ses pleines responsabili-
tés pour mettre un terme à la spirale de
violence sanglante et les agressions contre
les Palestiniens et leurs biens, l’Algérie
réitère son entière solidarité et sa position
de principe soutenant le peuple palesti-
nien pour le recouvrement de tous ses
droits légitimes et inaliénables, en tête
desquels l’établissement de son État indé-
pendant avec El-Qods-Est pour capitale. 

M. S.

LE DIPLOMATE ESPAGNOL
JORGE DEZCALLAR : 

« Madrid 
doit traiter
fermement
avec Rabat » 
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L’ASO Chlef surprend
le CR Belouizdad

FINALE COUPE D’ALGÉRIE
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Ahmed Attaf : « l'initiative de médiation entre la Russie et l'Ukraine est une offre pour établir la paix entre
deux pays amis de l'Algérie »

w  Bain de foule pour le président
Tebboune à Oran 

LUTTE CONTRE LES FEUX 
DE FORET 
Des drones 100%
algériens dès cette
année ? 
L e directeur général des forêts (DGF),

Djamel Touahria, a fait savoir qu’un
plan en cours avec le Centre des techno-
logies industrielles relevant du ministère
de l’Enseignement supérieur, pour
mettre en œuvre une expérience de
drones de grande taille équipés à 100%
d’applications algériennes.
Le plan en cours vise à mettre en place
une expérience de drones de grande
taille équipés à 100% d’applications
algériennes à partir de 2023. L’idée est
d’utiliser des drones pour surveiller les
forêts algériennes et prévenir les incen-
dies. Les drones seront équipés de camé-
ras infrarouges pour détecter les foyers
d’incendie et de pulvérisateurs pour
éteindre les flammes. Le directeur géné-
ral des forêts a souligné que l’utilisation
des drones est une solution innovante
pour la protection des forêts algériennes.
Il a déclaré à la Radio nationale que ses
services avaient préparé une série de
mesures pour contenir les incendies de
forêt de manière très rapide, sur 43 000
kilomètres de sentiers forestiers natio-
naux. En outre, une stratégie préventive
est mise en œuvre en coordination avec
l’Armée nationale populaire, la Gendar-
merie nationale et la Protection civile.
Cette stratégie repose sur la mobilisation
de tous les moyens humains et matériels
pour une intervention rapide et l’extinc-
tion des incendies en cas de déclenche-
ment, en formant des équipes mobiles
composées de différents secteurs.
Touahria a également appelé à la sensi-
bilisation des citoyens aux méthodes
appropriées pour faire face aux incen-
dies. En même temps, des efforts sont
déployés pour préparer un bulletin
météorologique pour les forêts en coor-
dination avec l’Office national de la
météorologie.

S. O.
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